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La asamblea general ratificó ayer el nombramiento de Manuel A. Méndez del Río

El nuevo director de Caja Segovia quiere 
situar a la entidad “entre las mejores”

El nuevo director general 
de Caja Segovia, Manuel 
Antonio Méndez del Río, 
cuyo nombramiento fue ra
tificado ayer por la asam
blea general, pretende co
locar a la entidad segovia- 
na entre las mejores insti
tuciones financieras de Es
paña.

Al término de la asamblea 
general, Méndez del Río ase
guró que su futuro profesio
nal lo limita a su actuación en 
Caja Segovia “y lo único que 
me preocupa es que seamos 
capaces de elaborar una es
trategia competitiva que lle
ve a esta entidad a liderar los 
mercados”.

El nuevo director general de 
la entidad segoviana reconoció 
que llega a Caja Segovia en un 
momento importante dentro 
del plan de desai rollo estraté
gico con el que contribuirá en 
la medida de su capacidad. 
Aunque se encuentra muy 
avanzada la fase de análisis y 
diagnóstico del citado progra
ma. Méndez del Río recordó 
que está por definir la parte del

La asamblea general ratificó el nombramiento de Méndez del Río como nuevo director general.

desarrollo, que, a su juicio, es 
la fundamental.

Según el nuevo director ge
neral de Caja Segovia, no ha

brá diferencias con otros ban
cos en cuanto a orientar a la 
entidad hacia el cliente e iden
tificar la calidad como seña

fundamental de identidad de la 
institución, procurando efi
ciencia en coste y producción. 

(Pdg. 3)

Los alcaldes 
socialistas, 
satisfechos 
con las ayudas 
del Ejecutivo

Los alcaldes socialistas de dos 
de los municipios más importan
tes de la provincia. El Espinar y 
La Granja, se muestran satisfe
chos con el trato que en la actua
lidad reciben de la Junta de Cas
tilla y León, en la que gobiernan 
los populares.

No obstante, el alcalde espi- 
nariego, Jesús Olmos, reconoce 
que siempre hay algunos peque
ños detalles donde se nota siem
pre el color de la administración, 
pero “en general El Espinar no 
se puede quejar porque la Junta 
actúa bien con nosotros”.

Ambos municipios tienen una 
serie de problemas comunes al 
tratarse de localidades cuya po
blación se multiplica en los pe
riodos de vacaciones, lo que les 
obliga a mantener un nivel de 
servicios muy superior al de 
otros pueblos de la provincia.

La pavimentación de las ca
lles y el acerado de las mismas 
es la gran dificultadad con la que 
se encuentra El Espinar, mien
tras que San Ildefonso sueña con 
poder disponer algún día de su 
propia Policía Local.

(Pág. 5)

Lucas pedirá apoyo al presidente del PP, José María Aznar. peñ al o s a

AL DIA 
11 Quijano, 
acusado de 
querer 
“desestabilizar a 
la Junta”.

13 El Gobierno 
mantendrá el 
poder adquisitivo 
de las pensiones.

Algunos residuos hospitalarios no reciben el trato adecuado. s emat

Lucas exigirá la ruptura del 
pacto autonómico si la cesión 
del IRPF perjudica a la región

15 Los 
musulmanes de 
Mostar 
condicionan la 
salida de los 
españoles.

Cada día se generan 10.000 
kilogramos de residuos 
tóxicos hospitalarios

El presidente de la Junta de 
Castilla y León aseguró ayer que 
solicitará al Partido Popular “a 
nivel nacional” la reconsidera
ción del pacto autonómico si 
Castilla y León resulta perjudi
cada con la cesión del Gobierno 
central del 15 por ciento del 
IRPF.

“Independientemente de las

acciones políticas que empren
deremos exigiremos a nuestro 
partido político a nivel nacional 
la reconsideración del espíritu 
del pacto autonómico si como 
fruto de esta gestión Castilla y 
León resulta perjudicada en una 
sola peseta”, señaló el presidente 
del Ejecutivo regional.

(Pág. H)

17 Induráin, 
en busca del oro 
en el Mundial 
de Oslo.

Unos I().()()() kilogramos de 
residuos hospitalarios son gene
rados diariamente en Segovia. 
En muchos casos se desconoce 
el destino de gran parte de este 
tipo de residuos que suponen un 
grave problema que afecta a 
todo el mundo, según denuncia 
el comité de empresa de Semat, 
quien ha señalado también la 

existencia de productos tóxicos 
en la basura normal.

El Hospital General dispone 
de un horno incinerador, pero el 
resto de los centros hospitalarios 
trata sus desperdicios como resi
duos normales. El enterramiento 
con cal y tierra es el método de 
eliminación más habitual.

(Pág. 6)
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EL ICOSAEDRO

De Arrabal y malevajes
El desafío de la 

virginidad
TOMÁS HOYAS

E
n la clandestina histo
ria del anarquismo es
pañol hay de casi todo, 
como en las reboticas. Hay 

anarquistas explosivos como 
Mateo Morral, pistoleros 
mercenarios, a sueldo de la 
utopía, como Angiolillo y 
ácratas expiatorios como 
don Francisco Ferrery su se
mana trágica. Son, general
mente, presuntos regicidas y 
pálidos ejecutores de preten
didos tiranos: que ya se sabe 
que cada César debe tener su 
Bruto, como cada mochuelo 
precisa su olivo.

La historia reciente de la 
acracia hispana también pre
senta anarquistas de enjundia 
y fundamento, acaso menos 
petardistas, pero evidente
mente de mucha mayor subs
tancia teórica y apologética; 
aunque también es cierto que 
muchas veces se dan gatos 
por liebres en la vorágine de la 
"mano negra" y uno, al final, 
acaba sin saber con certeza si 
los protagonistas son galgos o 
son podencos.

Sin ir más lejos, ahí tienen 
ustedes al ínclito Arrabal, don 
Femando. El Arrabal pánico 
parecería nuestro más repre
sentativo acratoman si no fue
ra porque, en demasiadas oca
siones, se le advierten los plu
meros y los faralaes de gran
deza, con lo cual uno acaba 
debatiéndose ante la duda 
metódica de la acracia y el 
cachondeo.

Personalmente, comencé a 
recelar del discípulo de Ar- 
taud el día que descubrí que 
era bajito, que es fórmula ma- 
chista e hispánica. Continuó 
mi duda cuando le escuché

mantener que Feliciano da 
Silva era mejor novelista que 
Cervantes, acaso tan sólo 
porque había nacido —como 
él— en Ciudad Rodrigo, lo 
que ya es fórmula crítica y 
literaria.

Y acabé por desconfiar 
del todo un día que Arrabal 
explicaba enternecido . sus 
apariciones marianas a un 
grupo de ancianos militan
tes de la FAI, alguno de los 
cuales palidecía de vetera
na indignación. Ahora ya la 
fórmula era indiscutible
mente teológica e incluso 
ex-cátedra.

Un jetas
Debo, además, señalar que 

olvido cristianamente un pro
grama televisivo en el que 
Arrabal andaba —es un de
cir— con un pedo como un 
templario. Ultimamente, don 
Fernando pulula por los sucu
lentos cursos veraniegos que 
perpetra Sanchezdragó, ape
lando a la desobediencia civil 
y clamando en los desiertos 
que hay que usufructuar el es
tado, distribuir equitativa
mente el erario público y de
samortizar—como un Mendi- 
zábal cualquiera— las meni
nas velazqueñas o los trípticos 
del Bosco.

La verdad es que original sí 
que es, pero no anda el perso
nal para “rechinantes bouta- 
des”, que diría López Sancho, 
sino más bien para exterminio 
de jetas, trashumantes y dile
tantes veraniegos de charla y 
pastizara.

En mi humilde opinión, el 
único anarquista verdadero 
de este puñetero país era Ma- 
kinavaja, reciente y desgra
ciadamente fallecido para

desolación de idealistas y 
consuelo de prohombres pa
trios.

Otro choriso

Makinavaja hubiera pasado 
a la acción, que es la verdade
ra fórmula de la acracia, y en 
un rasgo de ejemplar solida
ridad, le hubiera chorizado 
diez milloncejos a algún ban
co del Marioconde para pa
garle a Hacienda las deudas de 
Agustín García Calvo. O aca
so le hubiera pegado un tiro en 
la sien al Sanchezdragó por 
alumno aventajado, colabo
racionista y soplón.

Arrabal, el anarquista gene
roso, se nos ha quedado en 
ancianete teórico y gagá, al 
servicio de la pasta gansa de 
cursillo y charleta escurialen- 
se. Es muy posible que el 
temperamento hispano, exci
tado por las calimas veranie
gas, aplauda conmovido las 
chorradas arrabaleras, se 
apunte como un sólo hombre 
a Jas puñaladas de picaro del 
Dragó, pero me malicio que a 
Makinavaja —que Bakunin 
tenga en su gloria— no le hu
biera gustado un pelo esta 
mixtificación vulgar y merce
naria de la verdadera acracia. 
¿Tá claro? Pó fien, pó fale kó- 
lega.

Claro, que cada uno es 
muy libre de pensar lo que le 
aguanten las meninges, pero 
—para mí— ahora que Maki 
ha dejado de ser “el último 
choriso", que van a conti
nuar proliferando otros cho- 
risos de mucho menor predi
camento: entre cursillos, po
lítica y desconciertos. Y si 
no, que se lo pregunten a 
Kampmany, que ese sí que 
sabe.

El colmo de la incertidumbre
ANABEL DE FRUTOS LLORENTE

S
r. Director: Me dirijo a us
ted con la intención de que 
su periódico dé a conocer 
la injusta situación que a conti

nuación le relato. Se podría pen
sar que la mayor incertidumbre 
para una opositora radica en sa
ber si está o no está incluida en 
las listas de aprobados. Sin em
bargo, esta incertidumbre rebasa 
los límites normales cuando se 
ha formulado un recurso ante el 
MEC reclamando una puntua
ción reconocida en años anterio
res y con la cual estaría aprobada 
la oposición en 1992.

Pero la ineficacia de la Admi
nistración hace que espere la res-

hay respuesta. ¡Vuelta a oposi
tar!

La cuestión es si algún día 
resolverá la Administración mi 
recurso. En caso de que resuelva

a mi favor, tendré aprobada la 
oposición dos años consecuti
vos. Sólo espero que no todos 
mis compañeros tengan que pa
sar una doble prueba.

PLAZA MAYOR

IDEAS

------------- ;-------------------------------—_______ ___________ _____________ P.M.C.
Lo dicho, que leyendo los periódicos de la región, siempre salen 

cosas curiosas. Los gabinetes de Prensa de organismos y corporacio
nes segovianos podían recortar algunas noticias de interés para 
conocimiento de los máximos responsables de esos departamentos. 
Y como no hay nada nuevo bajo el sol, hacer una cosa que está bien, 
aunque ya la hayan iniciado otros, no es desdoro, sino todo lo 
contrario.

RAFAEL MATESANZ

E
l día 23 de agosto, en el 
santuario de Na. Sa. de la 
Fuencisla, la hermana 
Marta María, de 18 años, pro

fesó como Esclava Carmelita 
de la Sagrada Familia. Quienes 
tuvimos suerte de disfrutar la 
ceremonia de la Profesión, 
dentro del marco de la Eucaris
tía, quedamos impresionados 
por la alegría que reflejaba su 
rostro. ¿Qué misteriosa fuerza 
en el corazón de esta joven 
alumbra su vivir y la impulsa a 
arriesgar su existencia por un 
camino de renuncia virginal?

Este hecho es evidentemente 
un desafío al mundo, cuyas ca
tegorías mentales y cuyas con
ductas avaras de placeres mate
riales, rehuyen cualquier invi
tación a ideales altos que su
pongan sacrificio. Incluso en el 
modo de pensar de algunos cre
yentes, aparece la virginidad 
como una opción que enajena a 
la persona de su contexto exist
encia!.

En estas mismas fechas he
mos estado invadidos por noti
cias del congreso de los curas 
casados, hasta el punto de apa
recer el celibato como una im
posición medieval y retrógra
da. Aunque, en estas breves lí
neas, no puedo agotar las exce
lencias de la entrega virginal y 
celibataria, apuntaré algunos 
motivos que confirman, hoy 
como ayer, el perenne valor de 
la virginidad.

Antes, quiero dedicar el más 
encendido elogio al Santo Sa
cramento del Matrimonio, que 
consagra el amor indisoluble, 
fecundo y fiel entre un hombre 
y una mujer, hasta el punto de 
reflejar, como “iglesia domés
tica" la existencia creadora ab
soluta y el amor, que es Dios 
mismo. Nada hay, por tanto, en 
estas líneas contra la realidad 
matrimonial.

Sigue y seguirá siendo su
blime el amor entre esposos 
según el plan de Dios. Ello no 
obsta para que algunas perso
nas, “por amor del Reino de 
los Cielos", opten por la vir
ginidad y el celibato. Jesu
cristo así lo hizo. Su Madre 
Santísima también. San José y 
multitud de santos y vírgenes, 
de todos los tiempos, tam
bién.

Herido de amor
El Abad San Romualdo — 

por citar un testimonio entre 
tantos— indica el motivo fun
damental para seguir este ca
mino. Estas son sus palabras en 
las que se dirige directamente 
al Señor: “No pedimos que nos 
des cosa distinta de Ti. Porque

Tú eres todo lo nuestro: nuestra 
vida, nuestra luz, nuestra sal
vación, nuestro aliento, nues
tra bebida, nuestro Dios.

Infunde en nuestros corazo
nes, Jesús querido, el soplo de 
Tu Espíritu e inflama nuestras 
almas en tu amor, de modo que 
cada uno de nosotros pueda de
cir con verdad: 'Muéstrame al 
Amado de mi alma, porque es
toy herido de amor’. Que no 
falten en mí esas heridas, Se
ñor. Dichosa el alma que está 
así herida de amor". (Instruc
ción 13).

Son hermosas estas palabras 
y reflejan la sublimidad del ca- 
risma que hiere, mata y da la 
vida por amor. Quienes tienen 
el corazón así de encendido, es 
decir, así de enamorado, alcan
zan la disponibilidad total para 
hacer el beneplácito del Ama
do de su alma. Disponibilidad 
para hacerse, como El, compar
tidores con los desvalidos si
guiendo la vocación de servi
cio a los ancianos, a los enfer
mos, a los niños, a los más po
bres de entre los pobres, como 
la M. Teresa de Calcuta.

Disponibilidad para ser mi
sioneros y comunicar el gozo 
del Evangelio en todos los rin
cones de la tierra y en todos los 
corazones. Disponibilidad para 
ofrecer la vida en el retiro con
templativo como lámparas vi
vas de amor a Dios y a todos los 
hombres.

Sonrisa feliz
El corazón virginal, es decir, 

indiviso se da enteramente sin 
pedir nada a cambio, por eso es 
signo de resurrección: afirma 
con su entrega que existe otra 
vida que es la definitiva, en 
donde Dios será todo en todos.

Afirma el Cielo: disfruta ya 
el Cielo futuro en la intimidad 
orante y sacrificada con el 
Amado, que está en la Cruz ra
diante, pero también está Resu
citado alimentando eucarísti- 
camente las débiles fuerzas de 
su criatura enamorada.

Estos son algunos de los va
lores de la renuncia por amor al 
“Reino de los Cielos”. Este es 
el desafío de la virginidad. Esta 
es la misteriosa causa que el día 
23 de agosto, en el santuario de 
Na. Sa. de la Fuencisla, impri
mió la sonrisa feliz en el rostro 
de la hermana Marta María del 
Corazón de Jesús, hermosa pri
mavera humana en el desierto 
de nuestros días.

Tal vez, cuando el lodo de la 
lujuria deje de cegar los ojos 
de este mundo, sea posible 
discernir, desde la altura de la 
virginidad, horizontes eter
nos.

puesta mes tras mes. Pregunté, 
llamé por teléfono, me informé 
personalmente sobre dicho re
curso y, en esta situación de an
gustia, se convocó la oposición 
de este año, sin que los respon
sables ministeriales den una 
contestación. Vísperas de oposi
ción y aún hay < peranzas de que 
me reconozcan el aprobado para 
no pasar de nuevo por los trau- 
m. icos exí nen Tampoco

En esta ocasión Ico en un diario leonés que el Ayuntamiento va a 
iniciar, próximamente, la obra de construcción de tres aparcamientos 
subterráneos, con capacidad total que rebasará el millardo plazas. Pero 
hay una particularidad en el tema, y es que fundamentalmente se 
destinarán a plazas para vender a los residentes en las zonas donde vayan 
ubicados. De esta manera, los muchos coches que ahora se estacionan 
en superficie, al disponer de garaje, desaparecerán de las cal les leonesas, 
con lo que, además de facilitarse el tráfico, quedarán más plazas libres 
para los que lleguen ocasionalmente a las respectivas zonas. El proyecto 
es vender las plazas en régimen de concesión a precios que oscilarían 
entre 1,3 y 1,5 millones de pesetas y por un plazo de 70 años.

He aquí otra idea que se podría estudiar en nuestra ciudad.

M.C.D. 2022
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La asamblea ratificó ayer el nombramiento del nuevo director general

Méndez quiere colocar a Caja Segovia entre 
las mejores entidades financieras de España

El nuevo director general de 
la Caja de Ahorros de Segovia, 
Manuel Antonio Méndez del 
Río, cuyo nombramiento fue 
ratificado ayer por la asam
blea general, señaló en su pri
mera comparecencia ante los 
periodistas que quiere colocar 
a la entidad segoviana entre 
las primeras de España.

___________________AUREUO MARTIN
La asamblea extraordinaria de 

la entidad tenía como único ob
jetivo la ratificación del nombra
miento de Méndez del Río en el 
puesto de director general —por 
acuerdo del consejo de adminis
tración del 29 de julio—, lo que 
fue acordado por unanimidad de 
los asistentes, según el presiden
te del consejo, José Miguel Use- 
ros, quien a los pocos minutos 
de terminada la sesión compare
ció ante los periodistas junto con 
el ya responsable de la dirección 
general de la entidad de ahorro.

En el transcurso de la confe
rencia de prensa, Méndez del 
Río aseguró que su futuro profe
sional lo limita a su actuación en 
Caja Segovia “y lo único que me 
preocupa es que seamos capaces 
de elaborar una estrategia com
petitiva que lleve a esta entidad 
a liderar sus mercados, a conso
lidar su liderazgo y, a ser posi
ble, a colocarla entre las mejores 
entidades. Eso es lo único que me 
preocupa y no miro más allá”.

Tras señalar que había adop
tado conscientemente la deci
sión de comparecer a la convo
catoria de cobertura de la plaza 
de director general, vacante tras 
el cese de Carlos Rojo, Méndez 
del Río dijo que considera que 
llega en un momento importante 
dentro del plan de desarrollo es
tratégico —de cuyo estado fue 
informada la asamblea — con el

“La actuación de mi 
predecesor es un detalle 

más en el entorno”
_______________________________ AM

Manuel Antonio Méndez del 
Río, de 40 años, casado, natural 
de Santander, es licenciado en 
Administración de Empresas 
por Boston, técnico superior uni
versitario en Comercio Exterior 
por la Universidad de Caracas y 
máster en Dirección Internacio
nal y en Asesoría Fiscal de Em
presas.

La polémica que ha rodeado a 
quien le ha precedido en el car
go, Carlos Rojo, fue analizada 
por el nuevo director general de 
Caja Segovia de la siguiente for
ma: “La actuación de mi prede
cesor en el cargo y las secuelas 
posteriores son para mí un deta
lle más en el enlomo”.

Una de las pocas preguntas 
que surgieron en la asamblea de 
ayer iba relacionada con el suel
do del nuevo director, que no fue 
dado a conocer en público, aun
que sí se indicó que era sensible
mente inferior al que percibía

PEÑALOSA

La asamblea de Caja Segovia ratificó el nombramiento de Manuel Antonio Méndez del Río como director.

que contribuirá en la medida de 
su capacidad.

Dirá cosas

“Está muy avanzada la fase de 
análisis y diagnóstico del plan 
estratégico —añadió—, pero 
está por definir la parte del desa
rrollo, que es la fundamental. Es 
relativamente sencillo llegar al 
diagnóstico y más complicado 
establecer la terapia. Creo que en 
la terapia voy a tener que decir 
cosas y sí me van a dejar. Estoy 
convencido de que voy a tener 
oportunidad de decirlo”.

Rojo y que , además, el “blinda
je” por posible despido sólo con
templaba una indemnización si
milar al sueldo de dos años y no 
cinco, como en el caso del ante
rior responsable de la dirección 
general.

Familia y Hacienda

“La remuneración es adecua
da —dijo Méndez del Río a los 
periodistas— porque, de lo con
trario, no estaría aquí, pero no 
salgo del Grupo Santander y 
vengo a Segovia para ganar di
nero. Este proyecto profesional 
es muy atractivo para mí y es 
realmente lo que me motiva. La 
remuneración creo que es ade
cuada, pero su cuantía es algo 
que tiene que quedar entre el 
consejo de administración, mi 
familiay, posiblemente, Hacien
da”.

En el curriculum de Méndez 
del Río figura que éste ha desem
peñado cargos de máxima res-

Para el director general, no 
habrá diferencias con otros ban
cos en cuanto a orientar la Caja 
de Segovia hacia el cliente e 
identificar la calidad como seña 
fundamental de identidad de la 
institución, procurando efici- 
ciencia en costes y productivi
dad. “Si hay diferencia con res
pecto a la misión de la entidad, 
porque aquí no hablamos de po
lítica de dividendos, sino de fo
mento y desarrollo económico 
local y regional y, en definitiva, 
de fines económicos ligados a 
una actividad social muy especí

PENALOSA

El contrato de Méndez del Río tiene menos “blindaje" que el de Rojo.

ponsabilidad en empresas nacio
nales y extranjeras, siendo su ex
periencia de estos últimos años 

fica en este entorno, lo que es 
muy diferente a un banco (...) En 
ningún caso se ha planteado esta 
dirección cambiar la naturaleza 
social”, matizó.

Méndez del Río indicó que los 
posibles productos que ofrezca 
Caja Segovia se establecerán en 
función del mercado objetivo 
que se busca, “porque uno iden
tifica una necesidad financiera 
y, en base a ella, elabora un pro
ducto adecuado. Posiblemente 
la Caja desarrolle productos para 
este entorno que no tengan nada 
que ver con otros”.

en empresas del sector financie
ro y su último destino en el Gru
po del Santander.

La economía 
segoviana, 
estancada

______________________ AM.
A la hora de hacer un 

análisis de la situación ac
tual, Manuel Antonio Mén
dez del Río dijo que la eco
nomía segoviana se en
cuentra en cierto estanca
miento, “lo que afecta a los 
mediadores financieros, es
pecialmente a la Caja de 
Ahorros, que ha tenido una 
cuota de mercado superior 
al 50% y sufre estas altera
ciones en su cuenta de re
sultados y en su balance”.

No obstante, Méndez se
ñaló que, posiblemente, se 
trate de una situación co- 
yuntural como en el resto 
del país, “y hay señales que 
indican que estamos a pun
to de tocar fondo, si es que 
no lo hemos tocado ya 
como han dicho las autori
dades monetarias (...). Va
mos a ver si esto es así, por 
lo menos sabemos que no 
vamos a llegar más abajo, 
aunque tampoco se sabe 
muy bien cuanto tiempo va 
a estar uno en el fondo. El 
futuro próximo a uno o dos 
años lo veo con cierto opti
mismo en relación con la 
estructura económica ac
tual”.

Tranquilizador

Méndez del Río lanzó un 
mensaje “tranquilizador” a 
todos los empleados, pues 
“para esta dirección gene
ral no hay nada más impor
tante que ellos y cualquier 
decisión de cam bio organi
zativo va a ser siempre con
tando con ellos y poniéndo
les en primer lugar”. Según 
el director, los recursos hu
manos se van a desarrollar 
en base al plan estratégico 
y, si eso conlleva un cambio 
en la estructura organizati
va, “lo acometeremos, pero 
desde el convencimiento de 
que la Caja no es sino la 
suma de las personas que 
hay en ella. (...) Las perso
nas que me he encontrado 
en el equipo de dirección 
me han parecido muy com
petentes y creo que con 
ellos se podrán tomar, por 
lo menos, el núcleo esen
cial de decisiones de direc
ción de la institución. No 
creo que sea necesario im
portar nuevos talentos, por 
lo menos de manera inme
diata”.

Preguntado por la políti
ca de fusiones con otras en
tidades, Méndez del Río in
dicó que, dentro de la etapa 
de análisis, se ha estudiado 
la posibilidad de fusión y, 
en principio, “está desecha
da y no creo que vayamos a 
dar más vueltas sobre el 
tema”. En esa línea, el pre
sidente, José Miguel Ose
ros, indicó que en un proce
so de estudios estratégicos 
hay que considerar las fu
siones “y, en este momento, 
la fusión está formalmente 
desechada como estrategia 
de futuro”.
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Ayer se inauguró la exposición de pintores del Palacio de Quintanar

Los paisajes segovianos reproducidos por 
algunos de los mejores pintores actuales

Un curso 
que se ha 

consolidado
F. D.

Desde ayer se encuentran 
expuestas en las dependencias 
del Torreón de Lozoya las 
obras pictóricas de los artistas 
becados procedentes de algu
nas de las facultades y escuelas 
de Bellas Artes. Hasta el pró
ximo lunes podrán contem
plarse estas pinturas.

_________________ F. DESCALZO
Ayer por la tarde fue inaugu

rada en el Torreón de Lozoya la 
exposición de obras del Curso de 
Pintores Pensionados. Los artis
tas plásticos han permanecido 
durante estos últimos días en el 
Palacio de Quintanar y en el 
Paular en Rascafría.

Un total de quince pintores de 
las mejores facultades de Bellas 
Artes del país han sido becados 
para este curso que se celebra 
desde hace 40 años. Además han 
estado presentes otros cinco 
agregados que han disfrutado 
del curso en ediciones anterio
res. Los también llamados pinto
res del Paular, representan en sus 
lienzos las perspectivas que tie
nen de las panorámicas y paisa
jes segovianos.

La apertura de la exposición 
se inició a las 20 horas, para ser 
inaugurado oficialmente media 
hora después con la intervención 
de Luis Borreguero, jefe de la 
Obra Social de la Caja de Aho
rros de Segovia, como repre
sentante de los patrocinadores 
del curso. Borreguero fecilitó a 
todos los pintores y a los respon
sables, agradeciendo la presen
cia de los representantes de la 
Agencia de Medio Ambiente de 
Madrid, Andrés Sánchez y An
tonio Sánchez. También auguró 
la continuidad futura de los cur
sos.

La directora del curso, Mesa

PENALO SA

Organizadores y representantes de las instituciones, en la inauguración de ayer.

Esteban Drake, tomó después la 
palabra para presentar la exposi
ción. Informó de la variedad de 
estilos y formas que se recogen 
en la exposición añadiendo que 
ello hace de la muestra un éxito. 
Agradeció la disponibilidad de 
El Paular y la recuperación de 
Rascafría, como segunda sede 
del curso, “y que nunca debió 
separarse de la provincia de Se
govia”, señaló.

Buena convivencia
El curso ha contado con una 

excelente convivencia entre los 
propios artistas, según manifestó 
Esteban Drake.

Durante los primeros días los 
organizadores del curso mostra
ron la ciudad a los pintores beca
dos y ellos han elegido sus pano
rámicas para plasmar sus impre
siones en imágenes. “Incluso al
gunos han trabajado en inte
riores exclusivamente, como en 
el Monasterio del Parral, lo que 
debemos agradecer a los mon
jes", añade la directora. Este año 
hay mucha pintura realizada al 
aire libre, lo que pasa es que se 
trata de rincones poco conoci
dos; “alcázares por ejemplo, es 
un motivo que se viene utilizan
do poco", añade Esteban Drake.

Los quince pintores seleccio

nados por sus respectivas facul
tades provienen de Bilbao, Gra
nada, Madrid, Salamanca, Sevi
lla, Tenerife y Valencia. Ade
más los otros cinco artistas plás
ticos han estado como agregados 
y ya han participado en el curso 
en ediciones anteriores.

La Beca de Paisaje de que dis
frutan estos veinte artistas ha re
cuperado la prevalencia de su 
primera sede en Rascafría, como 
señaló Luis Borreguero.

La concepción del paisaje se- 
goviano es contemplado o inspi
ra de diferente manera, según se 
puede apreciar en los lienzos que 
se exponen en el Torreón.

La directora del curso, 
Mesa Esteban, ha califica
do la edición de este año 
como de consolidación. 
“Todo ha tenido mayor re
percusión, el curso se ha 
consolidado y ello me pare
ce bien. He detectado un 
gran apoyo de todas las ins
tituciones que han colabo
rado en la celebración de 
los cursos”.

En cuanto al presupuesto 
con que se cuenta, la direc
tora prefiere no hacerlo pú
blico, aunque asegura que 
hay que aumentarlo para in
crementar la categoría del 
curso. “La próxima prima
vera, cuando comience a 
trabajar para la edición que 
viene trataré de que sea su
perior".

Sobre las instalaciones 
donde se han alojado, ma
nifiesta la excelente acogi
da y trato que han recibido 
los pintores, “aunque el pa
lacio de Quintanar tiene 
bastantes fallos de infraes
tructura". En una reciente 
entrevista Esteban Drake 
ya destacaba la dificultad 
que presenta la ubicación 
del almacén en el centro ur
bano.

En la celebración de los 
cursos han colaborado la 
Diputación Provincial de 
Segovia, el Ayuntamiento, 
Caja de Ahorros, Academia 
de Historia y Arte de San 
Quirce y el Ministerio de 
Educación y Ciencia, ade
más de otras instituciones 
destacadas en la inaugura
ción tales como otros ayun
tamientos y la Agencia de 
Medio Ambiente de la Co
munidad de Madrid.

Premios a los 
colaboradores 

más destacados
______________________ A. S.

Esta iniciativa premia la 
labor de las personas que 
coparticipan en esta cam
paña que ha sembrado ya 
más de tres millones de ár
boles.

El día 11 se celebrará, en 
la localidad de Santa María 
la Real de Nieva, la entrega 
de la insignia de oro a una 
persona de las colaborado
ras más destacadas. En este 
caso, que cumple su sépti
ma edición, recaerá sobre 
la polaca Agnieszka Zosi- 
mowicz. Otros receptores 
de esta distinción han sido 
los jugadores Quiñi o Pirri. 
Este último recibirá la dis
tinción el día uno de sep
tiembre en el estadio madri
leño de fútbol “Santiago 
Bernabéu".

Por otro lado se pretende 
crear un vivero en de Berro- 
calejo de Aragona (Avila).

EL ADELANTADO se suma 
a la campaña ecológica 

“Sembrar un árbol”
_______________________________ AJ3.

Una iniciativa privada está 
propagando por toda la la geo
grafía española la costumbre de 
sembrar un árbol. Ayer estuvie
ron presentes en Segovia algu
nos organizadores de la campa
ña para intentar concienciar a 
sus habitantes de que pueden su
marse a esta campaña ecológica.

“Sembrar un árbol" es una 
idea puesta en marcha por un 
grupo que comforman cuatro 
personas y que no disponen de 
ningún tipo de subvenciones ofi
ciales, tal y como manifiesta 
Manolo Rueda, uno de los orga
nizadores. “Unicamente conta
mos con la ayuda de los ayunta
mientos y alguna casa comer
cial". afirma Rueda.

Este grupo se dirige principa- 
lemte a los medios de comunica
ción, colegios, equipos de fútbol 
y personalidades populares para 
tratar de que cale en toda la so
ciedad esta iniciativa. Su trayec

toria lleva funcionando dos años 
y hasta el momento han conse
guido la siembra de 3.200.000 
unidades.

En Segovia han contactado 
con la Caja de Ahorros, según ha 
manifestado, Manolo Rueda, 
para una futura campaña porque 
“este año le tenemos ya progra
mado". aseguró a esta Redac
ción.

El próximo día 29 se van a 
trasladar a la localidad de Santa 
María de Nieva para continuar 
con la campaña, donde cuentan 
con el apoyo del Ayuntamiento. 
Las actividades tendrán lugar en 
el claustro de la iglesia de este 
municipio segoviano.

Desde el día I al 12 de sep
tiembre se abrirá una exposición 
fotográfica en esta localidad se- 
goviana con todas las activida
des que han realizado hasta el 
momento y en la que guardan 
testimonio de las favorables res
puestas obtenidas por personajes

Agnieszca Zosimowicz, próxima galardonada con la insignia de oro.

de relevante popularidad.
La siembra que se hace es de 

un pino piñero mediante dos se
millas en una bolsita donde esta

rá germinando durante un mes 
para ser trasplantada a un terre
no más amplio transcurrido ese 
tiempo.
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LOS PROBLEMAS MUNICIPALES (I)

La población de El Espinar y de La Granja se multiplica durante el periodoestival

Los alcaldes socialistas, satisfechos 
con el trato que reciben de la Junta

Los alcaldes socialistas de los municipios de El Espinar, 
Jesús Olmos, y de La Granja de San Ildefonso, Félix Montes, 
se muestran satisfechos con el trato que en la actualidad 
reciben de la Junta de Castilla y León, en la que gobierna el 
Partido Popular. “Aunque siempre hay algunos pequeños 
detalles en los que se nota el color de la Administración, en 
general El Espinar no se puede quejar, puesto que la Junta 
actúa bien con nosotros”, explicó Olmos a esta Redacción.

JESUS MARTINEZ CALLE
El segundo y el tercer muni

cipio más importante de la pro
vincia en cuanto a número de 
habitantes se encuentran en 
manos de alcaldes socialistas. 
Con una población que se mul
tiplica en los periodos festivos, 
El Espinar y La Granja pade
cen problemas comunes debi
do a su condición de residen
cias veraniegas.

Estamos obligados a mante
ner todo el año una infraestruc
tura para 35.000 personas que 
son las que tenemos en el estío 
o en vacaciones de Semana 
Santa. Navidad o los fines de 
semana, comentó el alcalde de 
El Espinar, municipio cuya po
blación en invierno sería de 
poco más de 5.000 habitantes. 
Un número parecido de veci
nos permanece en San Ildefon
so durante todo el año, aunque 
la cifra se dispare también en 
el verano hasta los 17.000, lo 
que hace que “en periodos 
puntuales, aunque reforcemos 
las plantilllas, estemos un poco 
apurados, sobre todo estos 15 
días de verano debido a las 
fiestas”, indicó Montes.

Según el alcalde de La 
Granja, aunque las relaciones 
con la Comunidad Autónoma 
han pasado por momentos di
fíciles sobre todo en el primer

“La crisis económica no se ha notado tanto”
_____________________ -J.fVL

El alcalde de La Granja y el 
de El Espinar coinciden en se
ñalar que en la actualidad la 
crisis económica no se ha de
jado notar tanto en sus munici
pios. Según Montes, la crisis se 
hizo sentir con el cierre de Ce- 
llux y la pérdida de 60 puestos 
de trabajo, pero ahora el núme
ro de visitantes no sólo no se 
ha reducido sino que ha au
mentado. Al parecer, el turista 
ha gastado menos este verano 
en el consumo en hostelería 
tanto de San Ildefonso como 
de El Espinar.

Donde no se ha dejado notar 
la crisis, según Olmos, es en el 
desarrollo urbanístico de esta 
última localidad, puesto que 
los proyectos que “tenemos 
son más numerosos que el año 
pasado”. Es precisamente en 
relación a este tema, donde El 
Espinar se encuentra con su 
problema más grave: la in
fraestructura urbanística (pa
vimentación de calles y acera
do de las mismas), “más que la 
dotación de agua y el alcanta

año. hemos estado trabajando 
en solicitar todas aquellas ayu
das que la administración saca 
para los municipios y espero 
que los compromisos, tales 
como la reforma de la casa 
consistorial y de colaboración 
en diversas inversiones, que a 
través de la consejería de Fo
mento ha adquirido su titular 
se plasmen en una realidad. 
Montes confía también en que 
la Consejería de Sanidad dé 
respuesta a la petición del mu
nicipio de un centro de salud, 
para el que el Ayuntamiento ha 
cedido ya el local necesario. 
En este sentido La Granja y 
Valsaín se separaron de la 
zona de la sierra para integrar 
su propia zona básica de salud.

Ayudas al municipio

Por su parte, el alcalde de El 
Espinar considera que el hecho 
de que la Diputación y la Junta 
estén gobernadas por el PP no 
se nota en su municipio a la 
hora de recibir ayudas de am
bas administraciones, pues 
“ambas deben entender que el 
dinero no se concede al Ayun
tamiento, aunque sea socialis
ta, sino al municipio, y tanto la 
Diputación como la Junta tie
nen que hacer también Su polí
tica en el municipio”.

Ajuicio de Olmos, en algu-

rillado. ”E1 pueblo —explica 
el alcalde— se está extendien
do en horizontal, en pocas al
turas, porque se hacen sobre 
todo chalés adosados, pero 
nuestro presupuesto no da 
abasto, para pavimentar y ace
rar todas las calles nuevas que 
se van abriendo". El Ayunta
miento ha dictado una orde
nanza en la que se obliga a las 
nuevas urbanizaciones a pavi
mentarse sus propias calles.

El alcalde de El Espinar se 
encuentra razonablemente sa
tisfecho con los servicios que 
se presta a los vecinos del mu
nicipio. El sistema de limpieza 
ha sido mecanizado con barre
doras, mientras que el servicio 
de transporte municipal entre 
los tres núcleos de El Espinar, 
La Estación de El Espinar y 
San Rafael se mantiene y se ha 
aumentado durante el verano.

Un problema ya resuelto por 
este municipio: el disponer de 
policía local es la gran asigna
tura pendiente de San Ildefon
so. Según Montes, aunque se
ría necesario, de momento no

Jesús Olmos. PEÑALOSA Félix Montes Jort. peñ al o s a

ñas cosas la administración au
tonómica sí ha mostrado algu
na reticencia como en el tema 
del camping, que nos ha sido 
concedido pero con un porcen
taje de ayuda menor que a 
otros. “Bien es verdad —acla
ra el alcalde— que se ha hecho 
como una excepción porque 
no estaba ni en la ruta de la 
Plata ni en el Camino de San
tiago y a nosotros nos lo han 
concedido porque prohibimos 
la acampada en todo el muni
cipio”.

Patrimonio Nacional

Montes reconoce que la re
lación de su municipio con la 
Diputación también es buena y 
espera que siga siéndolo du
rante los años que quedan de

podemos afrontar ese gasto. El 
alcalde de La Granja cree tam
bién que los servicios que su 
Ayuntamiento presta a los ve
cinos se acomodan bastante a 
las necesidades de éstos. En el 
tema de la recogida de basuras, 
el municipio cuenta ya con dos 
camiones, mientras que el nú
mero de operarios ha pasado 
de tres a cuatro personas, aun
que en el verano son ya ocho.

Gestión del agua

“Hemos hecho un gran es
fuerzo —continúa Montes— 
en todo lo referente a vías y 
obras, en lo que es limpieza, 
montando un equipo munici
pal de obras que no existía”. 
Además, y en colaboración 
con Patrimonio Nacional, el 
Ayuntamiento de San Ildefon
so lleva desde hace algunos 
meses la gestión del agua de 
acuerdo a un convenio suscrito 
para tres años, y que ha obliga
do a montar un servicio muni
cipal de fontanería del que 
tampoco se disponía.

Se trata de servicios ambos

legislatura. En cuanto a la ad
ministración central, el alcalde 
de La Granja valoró el enorme 
apoyo que están recibiendo 
tanto del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes (MOPT) 
y de la Confederación Hidro
gráfica del Duero en las obras 
complementarias al Pontón 
Alto y de otros ministerios 
como el de Hacienda, a través 
de Patrimonio Nacional. “Aun 
así, en el tema de las relaciones 
de éste con el municipio hay 
muchas asignaturas pendien
tes, que vienen por la cesión de 
suelos y solares a este munici
pio como reivindicación histó
rica y que nosotros esperamos 
que en esta nueva legislatura 
podamos plasmar definitiva
mente”.

que el alcalde de El Espinar 
considera también soluciona
dos. “La recogida de basuras 
—comentó el espinariego— se 
hace diariamente todas las no
ches, y en cuanto al agua so
mos de los pocos municipios 
que no está preocupado porque 
hay abundante y buena".

Existe una diferencia nota
ble en cuanto al presupuesto de 
ambos ayuntamientos. El de El 
Espinar se sitúa este año en los 
750, aunque su cifra normal 
debería ser. según Olmos, de 
9(X). “La deuda que arrastraba 
el municipio ha obligado a 
practicar esta reducción en el 
presupuesto". Mientras que el 
de San Ildefonso está por enci
ma de los 300 millones, canti
dad similar a la que se progra
mará para 1994, “dado el ajus
te que tenemos todas las admi
nistraciones”, comentó Mon
tes. El municipio de La Granja 
tiene que hacer frente anual
mente a la deuda contraída por 
las viviendas de La Pradera de 
Navalhorno, que condicionan 
el presupuesto.

El CDS no 
desea 
parcelas de 
gobierno, 
según Cámara
________ JESUS MARTINEZ CALLE

El cambio de algunos de los 
concejales que en la actualidad 
cuentan con responsabilidades 
de Gobierno en el Ayuntamiento 
de Segovia no arreglaría todos 
los problemas, manifestó a esta 
Redacción el portavoz munici
pal del CDS, Antonio Cámara.

Una representación del PP, in
tegrada por el propio alcalde de 
la ciudad, Ramón Escobar, y por 
ios concejales Beatriz Escudero, 
Alfonso Estirado, Fuencisla Ca
lleja y Maximiliano Fernández, 
se reunió ayer con dos de los tres 
concejales que el CDS tiene en 
el Ayuntamiento, Cámara y An
tonio Tabanera, dentro de los 
contactos que ambos grupos vie
nen manteniendo a lo largo de 
los últimos días para tratar de 
alcanzar un acuerdo de Gobier
no, que permita al Partido Popu
lar gobernar en mayoría en lo 
que queda de legislatura.

A lo largo de una hora y media 
los representantes de ambos gru
pos hicieron un repaso a los te
mas importantes que afectan a la 
ciudad y a los problemas que 
exigen una más urgente solu
ción.

El alcalde de la ciudad, Ra
món Escobar, se mostró visible
mente optimista en tomo a estos 
contactos, que podrían culminar 
en un acuerdo de Gobierno. 
“Cuando has aguantado dos 
años en minoría, no se puede ser 
más que optimista pensando en 
la posibilidad de conseguir una 
mayoría que permita trabajar 
con mucha más tranquilidad”.

La postura del CDS, según 
Escobar, es perfectamente asu- 
mible “por nuestra parte”. Por su 
parte, Cámara estima que la “re
visión que hemos hecho de los 
temas es perfectamente asumi- 
ble por nosotros y por todos los 
grupos, aunque tenemos que se
guir hablando y viéndonos”.

El Salón

El aparcamiento del Salón, 
que el PP incluía en su programa 
electoral, no será un obstáculo 
para alcanzar un posible acuerdo 
de Gobierno entre ambos parti
dos. El equipo de gobierno po
pular se muestra dispuesto a ol
vidar por el momento este pro
yecto en espera de lo que digan 
los expertos europeos que ven
drán de nuevo a Segovia en sep
tiembre.

La posible exigencia del CDS 
de determinadas parcelas de Go
bierno que podría haber ocasio
nado a Escobar más de un que
bradero de cabeza a la hora de 
decidir de cuáles de sus compa
ñeros de equipo de Gobierno 
prescindía para dar entrada a los 
centristas tampoco se producirá. 
Cámara dejó claro que no pre
tenden entrar en principio en ór
ganos de gobierno, aunque no 
descartó asumir en un momento 
dado el seguimiento de algún 
tema. Ambas partes se volverán 
a reunir el próximo lunes, con la 
presencia ya del tercer concejal 
centrista, Angel Agudo.

M.C.D. 2022



6 TEMA DEL DIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado 28 de agosto de 1993

PELIGRO LATENTE

¿Cuándo se va a resolver el problema de los residuos tóxicos hospitalarios?

En Segovia se generan diariamente 10.000 
kilos, que reciben un tratamiento arcaico

“Greenpeace” se opone a que su eliminación se efectúe por medio de incineración
“Los hospitales de la región 

están generando más de 20.000 
toneladas de residuos cada 
año”. El consejero de Medio 
Ambiente del Gobierno de 
Castilla y León, Francisco 
Jambrina, descubría así, du
rante las jornadas sobre resi
duos hospitalarios, celebradas 
en León, uno de los problemas 
para los que se demanda una 
urgente solución a nivel de es
tado.

_________________  JOSE M* MARTIN
Los desechos de los hospita

les, peligrosos y tóxicos, preci
san en su propio origen un trata
miento especial. La falta de uni
ficación normativa por la que se 
rijan todos los hospitales, esta 
creando muy graves problemas 
cuyas denuncias afloran cada 
vez con más fuerza.

Los residuos clínicos son con
siderados de naturaleza altamen
te peligrosa. Así la normativa del 
Ayuntamiento de Madrid esta
blece dos tipos. Se encuentran en 
primer lugar “los biológicos for
mados por vendajes de algodón 
usado, compresas o cualquier 
otro tipo de textil manchado con 
alcohol, éter o sangre”. Dentro 
de este último apartado se inclu
yen “los materiales desechables, 
como jeringuillas, agujas, cuchi
llas de bisturí, tubos, bolsas de 
orina, mascarillas... Todos 
ellos de metal o plástico, consi
derándose también como bioló
gicos “los envases de vidrio con
tenedores de sangre o suero y 
todo tipo de ampollas o cajas de 
medicamentos”.

Coste alto, soluciones 
pobres

De las 20.000 toneladas de re
siduos hospitalarios que generan 
los hospitales de Castilla y León, 
6.600 corresponden a los deno
minados residuos bioespeciales. 
“En el momento actual tan sólo 
27 hospitales en la región dispo
nen de planes selectivos y de 
ellos sólo funciona el 50 por 
100", según el informe presenta
do por Francisco Jambrina, con
sejero de Medio Ambiente, en 
las Jomadas sobre Residuos Sa
nitarios que organizó el Ayunta
miento de León.

La Junta estima que el coste 
del tratamiento de las más de 
6.000 toneladas de estos “pro
ductos especiales", supera los 
500 millones de pesetas. Pese a 
tan alto coste no existe en la Co
munidad un sistema idóneo de 
tratamiento de estos residuos, 
sobre los que “Greenpeace” se 
ha opuesto de forma rotunda a

“La 
eliminación 

de los 
residuos 

hospitalarios 
es un grave 

problema que 
afecta a todo 
el mundo y en 
la mayoría de 
los casos se 

desconoce lo 
que se hace 
con ellos ”

“El 
enterramiento 

en fosa con 
cal y tierra, es 

el arcaico 
tratamiento 
que se está 
dando al 

problema en 
la capital”

El delegado de Semat demanda soluciones.

“El Hospital 
General de

Segovia 
dispone de 

horno 
incinerador, 

el resto de los 
centros trata 
los residuos 
como basura 

normal, lo que 
representa un 
gran peligro ”

“El comité de 
empresa de
Semat ha 

denunciado la 
presencia de 

productos 
tóxicos en la 

basura normal.
Lo que 

significa un 
peligro 

constante para 
el 

manipulador”

que esa eliminación se realice a 
través de incineración. Método 
que se lleva a efecto en muchos 
de los hospitales.

El citado consejero ha recono
cido que ninguna Administra
ción tiene capacidad para con
trolar el traslado de residuos, 
mientras que Comisiones Obre

ras, desde su área de salud labo
ral, denuncia que a pesar del 
riesgo de la cotaminación am
biental de estos desechos es im
portante, “los que más riesgos 
corren son los propios trabajado
res al estar en contacto directo y 
diario con estos materiales", 
mientras que un representante

del sindicato profesional sanita
rio (Satse), denuncia que “las je
ringas, las agujas, frascos y otros 
materiales utilizados para la pre
paración de medicamentos ci- 
tostáticos van a parara las bolsas 
de residuos normales, cuando la 
ley establece que deben ser de
positados en recipientes de ma

terial de alto riesgo".
En Segovia la situación no es 

mejor que en el resto de la Co
munidad, y en palabras del dele
gado de la empresa Semat, José 
Antonio Pastor, “el problema 
existe no sólo en centros hospi
talarios, también en los asisten- 
ciales”.

Segovia 
también busca 

fórmulas
_________________________ J.M.M.

Pregunta.- ¿Qué trata
miento reciben los residuos 
de los centros hospitalarios 
en Segovia?

Respuesta.- En Segovia 
la mayoría de los centros, 
tanto asistenciales como 
hospitalarios, nos plantean 
una serie de importantes pro
blemas a la hora de la reco
gida, dado que no existe una 
centralización de estos resi- 
dúos ni posibilidad de elimi
nación de los mismos en el 
centro.

P.- El Hospital General, 
sin embargo, cuenta con un 
homo de incineración, ¿hay 
también problemas?

R.- Las incidencias de 
averías que hay en él son 
bastante considerables. 
Ante esa situación hemos 
tenido que adoptar una al
ternativa de tratamiento. 
Este se realiza a través de 
fosa a la que se trata con cal 
y tierra, que sin embargo no 
es la alternativa.

P.- ¿Qué cantidad de resi- 
dúos de los hospitales y cen
tros asistenciales se recogen 
diariamente en Segovia?

R.- Estamos en una can
tidad diaria que se acerca a 
los 10.000 kilos, de los que 
el 80 por 100 los produce el 
Hospital General. Estos 
productos debieran ser tra- 
lados o incinerados, pero la 
gran mayoría de clínicas 
privadas, y determinados i 
hospitales y residencias 
asistidas, carecen de me
dios para poder eliminar es
tos residuos.

P.- ¿Consigue el Hospital 
General incinerar todos los 
residuos que genera?

R.- En teoría se incine
ran, si bien los muéstreos 
que hemos realizado han

I demostrado que no es así. 
Sin embargo creemos que 
no es un problema de la 
gerencia del Hospital y sí 
de las personas que están 
operando con estos resi- 
dúos, que llevan parte de 
los mismos directamente 
al contenedor quizás por
que desconocen las ñor- 
mas o porque es más fácil 
que llevarlos al incinera
dor. En la empresa Semat 
creemos que la solución a 
este grave problema pasa 
por hacer una recogida es
pecífica en estos centros, 
canalizarlo y llevar a efec
to un tratamiento específi
co.

P.- ¿Plantea problemas 
esta recogida de residuos 
para el trabajador de la lim
pieza?

R.- Es evidente que sí y 
nuestro Comité de Empresa 
ya ha denunciado la anoma
lía en diferentes ocasiones, 
pues en su trabajo diario han 
sufrido el “acoso" de alguna 
jeringuilla. En la mayoría de 
los casos por no conocer que 
esas bolsas contenían resi- 
dúos hospitalarios y que eran 
tóxicos.
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VALSAIN FUENTEPELAYO

El presente y futuro del 
pinar, temas centrales en la 

V Semana Cultural
_______________________ J.C.M.R.

Con una conferencia-colo
quio del director del Pinar de 
Valsaín comienza el próximo lu
nes la V Semana Cultural en la 
que se analizará la situación y 
estado de conservación del pri
mer monte de utilidad pública 
de la provincia en un momento 
que diversos grupos ecologis
tas vuelven a cuestionar su fu
turo.

A lo largo de la Semana Cul
tural, que organiza la asocia
ción de vecinos de Valsaín con 
la colaboración del CENEAM, 
se pondrá de manifiesto la si
tuación actual del Monte de 
Valsaín a través de las inter
venciones del director del 
Monte, Donés Pastor, quien 
lo hará en el salón de actos del 
CENEAM el lunes 30 de 
agosto, mientras que el botá
nico y concejal del Ayunta
miento de La Granja de San 
Ildefonso por el grupo “Los 
Verdes”, además de destaca
do miembro de la asociación 
“La Vereda”, Javier Pala
cios Vázquez será el ponen
te de la conferencia “Las 
otras fuentes de Valsaín” en 
la que previsiblemente el 
concejal granjeño de “Los 
Verdes” aborde el 1 de sep
tiembre las consecuencias 
que para los grupos ecolo
gistas tendrá en la sierra la 
ejecución del llamado “pro
yecto de ecodesarrollo del 
Guadarrama” que promueve 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid y que está siendo ob
jeto de una amplia campaña 
de protesta y oposición.

Junto a ambas conferencias 
que, aunque abordan temas dis
tintos, han levantado en San Il
defonso cierta expectación, la 
Semana Cultural analizará tam

GRAJERA

Hoy se entregan los premios a 
los ganadores de los concursos 

celebrados en las fiestas
_____________ ROCIO SAN GREGORIO

Esta noche, a partir de las 
22,00 horas se procederá a entre
gar los premios a los ganadores 
de los diferentes concursos, que 
durante estos días, y con motivo 
de las fiestas patronales en honor 
de San Vítores se han celebrado 
en Grajera.

Los festejos patronales dieron 
comienzo el día 26, jueves, con 
la celebración a las 11,00 horas 
de un pasacalles. Posteriormen
te, a las 13,00 horas tuvo lugar la 
solemne misa en honor del pa
trón.

Una hora más tarde, a las 
14,00 horas, los vecinos disfru
taron con el baile vermouth.

Ya por la tarde, a partir de las 
19,00 horas, dió comienzo el pri
mero de los campeonatos de las 
fiestas, el de pelota local en el 
frontón municipal.

Por la noche, bailes folklóri
cos y verbena popular ameniza

bién el pasado del Bosque de 
Valsaín durante el reinado de 
Carlos III. mediante la interven
ción del geógrafo del Instituto 
Nacional de Investigaciones 
Agrarias Carlos Manuel Valdés.

Música antigua y 
exposiciones

Pero la Semana Cultural no se 
quedará sólo en un programa de 
conferencias, sino que además 
de la presentación del audiovi
sual “Hacer plaza” en la que in
tervenderá el etnólogo y cera
mista Ignacio Sanz, conjugará 
un programa de exposiciones y 
actuaciones musicales.

Entre estas últimas la organi
zación ha programado los gru
pos “Velay”, el lunes 30, y “Ca- 
rrasclás” que ofrecerá en la no
che del uno de septiembre un 
recital de música antigua. El gru
po de teatro del Taller Cultural 
de Fuentepelayo y el Centro del 
Creación “Agada” de Arenas de 
San Pedro cerrarán este tipo de 
actuaciones.

Mientras, las salas del CE
NEAM acogerán los óleos de la 
pintora Berta Unturbe junto a 
una colección de fotografías 
del periodista Juan Antonio 
Marrero sobre las fuentes de 
Valsaín que ya fuera presenta
da en el centro “Canónigos” a 
finales del mes de julio, y que 
fue pregonero en las fiestas del 
Real Sitio ,al igual que la mues
tra con los trabajos de los alum
nos del taller de la madera de 
Valsaín y La Granja.

Junto al CENEAM en la Se
mana Cultural han colaborado la 
Asociación de festejos de la lo
calidad de Valsaín, la Junta de 
Castilla y León, Ayuntamiento 
de la localidad, Diputación pro
vincial de Segovia y Caja de 
Ahorros.

da por la orquesta “Dominó”.
En la jomada de ayer, viernes, 

se ofició la tradicional misa en 
honor de los vecinos fallecidos. 
Por la tarde, a las 18,00 horas dió 
comienzo el tradicional paseo 
rodante, al finalizar el cual se 
sorteó una bicicleta entre los 
participantes.

A las 19,00 horas, final de 
frontenis y semifinales de mus, 
seguido de la celebración del 
campeonato de brisca.

El tradicional concurso de 
disfraces dió el color a la noche, 
al igual que la música de la or
questa “Metal Brass”.

Hoy a las 12,00 horas ha teni
do lugar un gran concurso de 
chito, diferentes juegos para los 
niños, la final del campeonato de 
mus. Esta noche se entregaran 
los trofeos a los ganadores y par
ticipantes en los juegos y finali
zarán las fiestas con baile popu
lar a cargo de “Revelación”.

En la Plaza Mayor, y con el coso cerrado con vallas de madera

Los espectáculos taurinos se 
celebran al estilo antiguo y tradicional

Los festejos taurinos son por tradición el motivo y base de 
las fiestas, aunque aquí en Fuentepelayo, nunca ha sido 
justificante de grandes empleos de dinero, pues los espectá
culos son gratis, se celebran en la Plaza Mayor cerrada con 
vallas de madera al estilo antiguo y tradicional, pero perfe
ccionado y con más seguridad.

___________________JESUS OLMOS
Siempre ha sido caracterís

tica en esta localidad- la cele
bración de encierros o encie
rres, que también se dice aquí, 
por costumbre, dimanando los 
mismos desde principios de 
siglo.

Los habidos este año han 
sido uno infantil, con vaqui
llas pequeñas, tan pequeñas 
que se salieron entre los palos 
de las vallas, otro recorriendo 
gran parte del pueblo, con al
guna pequeña cogida y otro 
nocturno dando varias vueltas 
los comúpetas por las calles 
de Arenal y Rectoría, que de
sembocan ambas en la propia 
plaza de toros.

Han destacado en lugar pre
eminente los dos encienos 
campestres. El Io el sábado a 
las 9 de la mañana y el 2o fue 
el domingo a la misma hora, 
aunque ambos se retrasaron lo 
suyo por haberse escapado en 
ambos casos un novillo. Fue
ron dos espectáculos maravi

MORAL DE HORNUEZ

“Nuestra Sra. de Hornuez” se integrará en el 
Consorcio Provincial de recogida de residuos

R.SG.
La Mancomunidad de Servi

cios “Na Sra. de Hornuez” entra
rá a formar parte del Consorcio 
Provincial de Recogida de Resi
duos, lo que tendrá como conse
cuencia que desaparezcan los 
vertidos incontrolados en los 
pueblos que la conforman y que 
en futuro se pueda realizar una 
recogida selectiva de las basu
ras. según el presidente de la 
asociación. Macario Asenjo.

Tras un año de existencia la 
Mancomunidad ha adquirido 
una máquina motonivcladora 

llosos de los que hacen época, 
cerca de 150 caballos y alre
dedor de 200 participaron du
rante elos festejos. Descarga
ron las reses en un lugar pre
eminente, en la cotarra de San 
Gregorio que domina todo el 
espacio hasta el pueblo y des
de allí, más o menos encauza
dos y con peligro de huida de 
algunos, vinieron los novillos 
hasta la población, mezclados 
toros y caballos, al galope, 
como en una película prepara
da de antemano, llegaron atra
vesando la calle Arenal hasta 
la plaza y encerrados en los 
toriles.

Como notas en relación con 
los mismos cabe decir en el 
del sábado, los toros dispersa
ron un rebaño de ovejas de 
Navalmanzano que se mar
charon por todas partes pero 
una de ellas, sirviendo como 
de mascota, vino delante de 
los toros hasta la entrada del 
pueblo y en el 2o que un caba
llista se cayó de su cabalgadu

para conservar los caminos de 
estos municipios, y está reali
zando. con la colaboración de 
los vecinos, labores de recogida 
de residuos.

Por primera vez en su corto 
tiempo de existencia, la Manco
munidad “Na Sra. de Hornuez” 
celebra mañana un día de convi
vencia entre los vecinos de los 
pueblos que están asociados.

Se desarrollará mañana, en el 
Enebral de Moral de Hornuez. 
iniciándose la jornada, a las 
13,30 horas con una misa de her
mandad.

ra sufriendo algunos daños.
Novillada

Celebrada el domingo a las 
6,30 de la tarde, con algún re
traso. Se puede catalogar de 
mediocre, tirando a mala.

Tres novillos de la ganade
ría de Hermanos Salas de 
Jaén, bien presentados, que 
hubieran dado juego si se hu
biera sabido torearles, para los 
matadores, Angel Rodríguez, 
que lanceó bien con la capa, 
igualmente dos buenos pares 
de banderillas, algunos pases 
de mérito con la muleta y pin
chazo y estocada, recibiendo 
por ello una oreja. El 2o que 
correspondió a Raúl de Paula, 
mal, muy mal éste y muerte 
por aburrimiento del novillo.

El tercer matador empezó 
muy bien y con estilo con su 
novillo en el toreo de capa, 
banderilleado fenomenal
mente por Angel Rodríguez y 
el titular de esta terna García 
Montes que lo había hecho 
muy bien en el primer tercio 
no supo hacerlo así con la 
franela que fracasó, no obs
tante después de un pinchazo 
se deshizo del morlaco de 
una buena estocada recibien
do.

Una hora más tarde, vino y 
aperitivo para lodos los asisten
tes. Bajo la sombra de los ene
bros. siempre que el tiempo lo 
permita compartirán sus vian
das, a partir de las 15.30 horas.

Tras la comida, espectáculo 
infantil amenizado con dulzaina 
y tamboril.

Para finalizar la jornada de 
confraternidad, los habitantes de 
los pueblos de la asociación ce
lebrarán una verbena popularen 
la zona del frontón de Moral, 
amenizada por la charanga de 
Riaza.
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SANTIUSTE DE 
S. JUAN BAUTISTA

Los vecinos 
corren los 
encierros a 
caballo, como 
es tradición
___ ______________________RAUL DIEZ

En un pueblo de tantos, de la 
Castilla tópica, llana y retórica, 
casi lindante a Valladolid y Avi
la, también aquí el caballo repre
senta el orgullo del campo y del 
jinete. Todavía hay pinar sego- 
viano entre el Eresma y el Vol- 
toya; y rastrojo para correr los 
toros como antaño.

Ya hay tradición en los encie
rros, que se celebran durante las 
fiestas tradicionales en honor de 
San Juan Bautista, por el campo 
aunque reciente. En la mañana 
de hoy y el próximo lunes, a las 
9,00 horas, tras la degustación 
de las sopas de ajo y el aguar
diente, saldrán los novillos de 
“Valdeteyo" para correr con los 
caballos hasta el pueblo.

Este año, la novedad ha sido 
la celebración de otro encierro, 
este nocturno, celebrado ayer a 
partir de las 23,30 horas por las 
calles de la localidad.

Destacar en las actividades 
programadas para estas fiestas, 
que duran hasta el lunes, a parte 
de juegos, concursos y verbenas, 
siempre muy concurridos por los 
vecinos, la celebración de la VIII 
Bienal de Arte “Casa Blas".

Esta nueva edición de la bie
nal de arte de Santiuste cuenta 
con la presencia de Daniel Zu- 
loaga Olalla, que muestra obras 
en cerámica y pintura.

La exposición, inaugurada 
ayer, podrá verse en el famoso 
corral hasta finales de este mes 
de agosto. El horario de visitas 
es a partir de las 21,30 horas, 
todos los días.

■ ' CUELLAR ■■■
Las cuatro peñas de la villa trabajan durante todo el año para preparar las actividades

Los festejos serán animados por las
penas con desfiles y pasacalles

Como se viene haciendo año tras año, las fiestas de la 
Virgen de Nuestra Señora del Rosario serán animadas por las 
peñas con desfiles, concursos y pasacalles. Las cuatro peñas 
que engloban la asociación han estado trabajando durante 
todo el año para poder llevar a cabo sus propósitos en esta 
fiesta de toros.

________________CRISTINA CUESTA
La presencia de las peñas es 

ya algo imprescindible en 
nuestras fiestas. Desde el año 
1963. fecha en la que apareció 
“El Soto”, las calles de nuestra 
villa se ven animadas por el 
color que dan sus socios.

La finalidad principal de 
esta asociación es cubrir los 
espacios de tiempo libre que 
deja el Ayuntamiento en las 
fiestas de la Virgen de Ntra. 
Sra. del Rosario; aunque tam
bién tiene actividades en car
navales y San Miguel. A lo 
largo del año intentan llevar a 
cabo nuevos proyectos pero 
“no siempre es posible ya que 
a veces los medios no son su
ficientes”.

En la asociación de peñas de 
Cuéllar se diferencian cuatro 
partes unidas entre sí: “El 
Soto". “La Plaga", “El Pañue
lo” y “La Pacheca”.

La peña de “El Soto”, fue la 
que primero se fundó, y como 
colores de su vestimenta eli
gió el blanco y el verde. A 
esta siguió “La Plaga”, que 
surgió en 1964 con el color 
negro. “El Pañuelo” (de azul 
cielo y blanco) y “La Pache
ca" (de blanco y azulón) apa
recieron después.

Instaurada en “La Pacheca" 
nació, el año pasado “La Pa
checa Peques", que lleva su 
propia orquesta y que funciona

de manera independiente; aun
que en la asociación de peñas 
figure como dependiente de 
“La Pacheca”.

Estas cuatro peñas trabajan 
en conjunto durante todo el 
año, ya que la preparación de 
las fiestas es muy costosa.

“La actividad que más es
fuerzo requiere es la organiza
ción del concierto que todos 
los años se celebra alrededor 
de los días 6 ó 7 de agosto; ya 
que de los beneficios obteni
dos por él dependen las activi
dades de toros", manifiesta 
Roberto Cachorro Fraile, pre
sidente de la asociación de pe
ñas.

Cuotas de los socios

Los gastos de cada una de 
las peñas se saldan con las cuo
tas que pagan los socios.

Esta asociación colabora 
con el Ayuntamiento en la 
elección del ganado y en la 
organización de otras activida
des.

El ganado que se trae es de 
Carrión de los Condes, de la 
finca de Cigoniera, pertene
ciente a Simón Caminero.

“Primero va el Ayuntamien
to a elegir el ganado, y una 
semana después vamos los 
representantes de las peñas y 
hacemos cambios si lo cre
emos necesario”, asegura Ro
berto.

„ . CRISTINA CUESTA
Roberto Cachorro Fraile, presidente de la asociación de peñas.

Este año el equipo de go
bierno traerá vacas navarras 
(vaca fuerte que no se cansa ni 
se cae, por lo que la gente no 
puede maltratarla) apoyado 
por esta asociación con la con
dición de traer también algún 
eral.

Vacas navarras

“Los erales soltados van a 
ser dos y las vacas se embola
rán si traen buena cornamenta; 
puesto que ahora el reglamen
to exige el afeitado o el embo- 
lamiento de los cuernos de las 
vacas y los toros en probadillas 
y encierros".

Las vacas navarras han 
creado polémica en las últimas 
semanas, ya que hay quien 
piensa que esto supone una 
ruptura con la tradición.

“Si cuando se suelten las va
cas la gente no está conforme, 
se soltarán los erales o los toros 
de los encierros. De todas for
mas, esto se ha hecho para re
cuperar las probadillas, a las 
que en los últimos años no sa
lía nadie; y para aminorar la 
gravedad de los accidentes a 
causa del ganado en estas fe
chas", añade Roberto Cacho
rro. presidente de la asociación 
de las peñas.

SAN RAFAEL

Un total de 11 grupos participan mañana en 
el V Certamen de tamboril y dulzaina

CANTIMPALOS

Corrida de rejones para Javier 
Mayoral y Manuel J. de Oliveira

__________________ PEDRO L. MERINO
Todavía es joven la Escuela 

de Dulzainas de San Rafael, ape
nas cuenta con cinco años de 
antigüedad, pero ya desde los 
comienzos, cuando Justo Posti- 
guillo compró una dulzaina para 
alegrar las fiestas de San Rafael, 
comenzó la escuela su vocación.

Estos, podría decirse, son los 
orígenes de una escuela que, si 
en un principio, trataba única
mente de alegrar unas fiestas, 
posteriormente trató también de 
recuperar una música popular, 
que anteriormente había sido 
oída y bailada en nuestra pobla
ción, pero que por muchos años 
permaneció si no en el olvido, al 
menos sí en el recuerdo.

Principalmente estaba forma
da por jóvenes de la localidad, 
quienes comenzaron a tocar las 
primeras canciones a partir de 
contratar un profesor, bien cono
cido por toda nuestra provincia 
y alrededores, Juan José Cid, 
quien comenzó a enseñarlos has

ta hacer posible que se animaran 
para actuar públicamente. Esto 
fue por la Feria de Artesanía, en 
el veranq de 1988, con sólo seis 
meses de prácticas.

Homenajeados
Con este profesor surgió la 

idea de hacer un certamen de 
dulzainas, con homenaje inclui
do a alguna persona relacionada 
con este mundo, así, el primer 
año, Fermín Marchena y Valen
tín Pérez, fueron los primeros en 
recibir la admiración de muchos 
años dedicados a la dulzaina..

Fueron los primeros de una 
lista de gran importancia, con 
nombres como los de Mariano 
Contreras, Vicente Martín Blan
co, Agapito Marazuela, que fue 
recordado en 1991 en el centena
rio de su nacimiento, sin olvidar
nos de Antonio Gil y Flaviano 
Hernández.

En la V edición los homena
jeados son Luis Barreno de Zar
zuela del Monte, como dulzainc-

ro, y Fernando Barreno de Ve
gas de Matute, como tamborile
ro.

El programa de actuaciones 
está formado por los siguientes 
grupos: Escuela de Dulzainas de 
Zarzuela del Monte, Escuela de 
Guadarrama, Escuela de 
Valsaín-La Granja, Grupo Dul- 
zaineros de Campos de Falencia, 
Dulzaineros de Burgos, Grupo 
Los Yeperos de Segovia, Grupo 
Los Talaos de Madrid, Librado 
Rogado y José Yuguero de Va
lladolid. Juan José Cid , los Her
manos Zamarrón de Segovia, sin 
olvidarnos también de la Escue
la de San Rafael y con la presen
tación de lujo de Feliciano y Sal
va.

Todos interpretarán un par de 
canciones de su propio reperto
rio y para finalizar una en con
junto interpretada por todos los 
grupos en conjunto. Los actos 
tendrán lugar mañana a las 19,(X) 
horas en la plaza de Castilla de 
San Rafael.

___________________________ MH
Finalizada la “semana cultu

ral" ayer comenzaron las fiestas 
con un programa sugerente.

Hoy se inauguran con la pre
sentación de la reina y sus damas 
de honor; a continuación, solem
ne vigilia con ofrenda de flores 
y canto de la Salve a la Virgen. 
A las 23,00 h., desfile de peñas, 
con reparto de premios a las cua
tro mejores clasificadas; a las 
0,30 h., gran verbena en la Plaza 
Mayor a cargo de la orquesta 
“Dinis Band";

Mañana, a las 8,30 h„ encie
rro de novillos; 10,30 h., dianas 
y pasacalles; I2,(K) h., misa so
lemne y seguidamente procesión 
con la Inmaculada Concepción, 
que recorrerá el itinerario de 
costumbre, bailando la jota po
pular, cuantos deseen; 18,30 h., 
festejo de rejones con cuatro no
villos de la ganadería de Manuel 
Escolar para los rejoneadores Ja
vier Mayoral y Manuel Jorge de 
Oliveira; 20,00 h. suelta de va

quillas; 24,00 h., bailes públicos 
en la Plaza Mayor amenizados 
por la orquesta “Costa Blanca".

El lunes a las 9,30 h., encie
rros; 10.30 h., misa por los difun
tos de la parroquia; 18.00 h„ 
acontecimiento taurino, gran no
villada, con seis novillos de la 
ganadería de Peñajara, para Os
car González, Roberto Contre
ras y Rodolfo Núñez; 20,00 h., 
suelta de vaquillas; 24.00 h„ bai
les públicos en la Plaza Mayor 
amenizados por la orquesta “De- 
nis Band”.

Martes, 10,00 h., encierros; 
18,30 h., becerrada popular con 
cuatro novillos de la ganadería 
de Luis García Martín, de Villa- 
castín (Segovia). para Parrita de 
Guijuelo y Emilio de Frutos; 
20.00 h„ suelta de vaquillas. 
24.00 h., gran verbena en la Pla
za a cargo de la orquesta “Le
yenda". Con la colaboración del 
Ayuntamiento, Asociación Cul
tural Pcdrazuela y la Comisión 
de Festejos.
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Victoria de 
Julio López 
en la prueba 
de Cuéllar
_____________ __________ A. S.

El corredor del club ciclista 
Caloco, Julio López Navas, fue 
el ganador de la novena edición 
del trofeo de Verano para las 
categorías de infantiles, alevines 
y principiantes, disputado en 
Cuéllar y estuvo organizado por 
el Club Ciclista San Miguel.

Por detrás de Julio López, en 
categoría infantil, se clasificó su 
compañero de equipo Ismael 
Martín Romano, mientras que 
Alberto Rodríguez Pedrazuela 
(C.C. Aguila) ocupó la tercera 
posición. En los puestos cuarto y 
quinto se clasificaron Jesús Ma
tute Fernández (C. C. Caloco) y 
Rubén Tapias Armada (Escuela 
Municipal Calorinsa), respecti
vamente.

En alevines, de nuevo el Club 
Ciclista Caloco fue el logró al
zarse con el triunfo. Así, David 
de las Meras Sánchez se aupó 
con el primer lugar, seguido por 
Abel Galindo Padilla (Escuela 
Municipal Calorinsa) y Vicente 
Merino Sainz (Club Ciclista San 
Miguel). Por su parte, Ricardo 
Jiménez Rivas (E. M. Calorinsa) 
fue el cuarto clasificado y Jorge 
Espeso Arribas (C.C. San Mi
guel) el quinto.

Por último, en la categoría de 
principiantes volvió a imponerse 
el corredor de la Escuela Muni
cipal Calorinsa, Iván Gilmartín 
Hemangómez. Segundo fue su 
compañero de escuela, Iván Me
lero Coco. Los dos puestos si
guientes fueron ocupados por 
los representantes del Club Ci
clista Caloco, Mariano Ramos 
del Pozo, tercero, y Ricardo Cá
mara Jiménez, cuarto. En quinto 
lugar terminó Amelia Rodríguez 
Luengo, del Caja Navas de Oro.

El navarro es la principal baza española para el mundial de fondo en carretera

Induráin: “Tengo las mismas opciones 
que el resto de los especilistas”

Miguel Induráin, principal baza española para el mundial 
de fondo en carretera de mañana domingo, se mostró satisfe
cho con el circuito tras el primer entrenamiento, ya que 
considera que tiene las mismas opciones que el resto de los 
especialistas en pruebas de un día.

Oslo (Efe).— “Hemos dado 
cuatro vueltas, prácticamente, 
sin forzar y lo cierto es que no 
me ha aportado nada nuevo a 
lo que ya conocía por vídeos y 
explicaciones del selecciona- 
dor”, apostilló.

Miguel Induráin, que dice 
encontrarse bastante recupera
do de su catarro y de la con- 
tractura muscular que le obligó 
a abandonar hace unos días en 
el Trofeo Luis Ocaña, matizó: 
“creo que es el más suave de 
los últimos años, aunque no 
por ello menos complicado. 
Estas carreras son una lotería".

El considerado mejor corre
dor del momento dijo que no 
sabe cuál es la parte más dura 
del itinerario, ya que el par de 
repechos existentes se pueden 
subir con grandes desarrollos, 
luego existen varias zonas de 
viento en todas las direcciones 
por la proximidad del mar y los 
últimos kilómetros son bastan
te técnicos, debido a la estre
chez de la calzada y las nume
rosas curvas.

Así definió Miguel Induráin 
el circuito noruego de 18,4 ki
lómetros al cual tendrán que 
dar 14 vueltas (total 257,6 ki
lómetros) mañana domingo y 
en el que Induráin tratará de 
conseguir esa medalla de oro 
que hasta ahora se le ha negado 
al ciclismo español.

Induráin, vencedor de las 
tres últimas ediciones del Tour

CICLISMO

de Francia y también de los dos 
últimos Giro, agregó que a pe
sar de esa suavidad, es un mun
dial un tanto desconcertante y 
prueba de ello es que los belgas 
han apostado por los esprinters 
y los italianos han renunciado 
a ellos al descartar a Cipollini.

“Como siempre será una ca
rrera difícil, ya que las pruebas 
las hacen duras los corredores 
y por ello que todo dependerá 
del ritmo que se imponga des
de el primer momento y tam
bién esa vigilancia entre las se
lecciones que preparan meti
culosamente el mundial como 
es el caso de los italianos”, se
ñaló. Induráin comentó que 
otra de las claves será la dosi
ficación, al margen de los de
sarrollos —él llevará, posible
mente combinaciones de 41
53 por 12-21—, ya que son 
muchos los corredores que no 
están acostumbrados a superar 
los 200 kilómetros.

Delgado confía 
en su buena racha

Por su parte, Pedro Delgado 
señaló que “antes de entrenar
me en el circuito pensé que era 
de los más suaves, pero ahora, 
tras las vueltas de reconoci
miento tengo que cambiar de 
idea. Aunque las dos principa
les subidas no son duras, al no 
tener apenas porcentajes, pien
so que el hecho de subirla en 
14 ocasiones pasará factura”.

Induráin y Delgado, durante el entrenamiento de ayer, t el ef o t o  ef e

“Creo que será un calco de 
ediciones anteriores. Es decir 
que llegará un grupo reducido 
en el cual estarán la totalidad 
de los favoritos y especialistas 
en clásicas”, dijo el segoviano.

“No estoy mejor que años 
anteriores a estas alturas de 
temporada —añadió Delga
do—, simplemente estoy en 
racha y esto quiero aprove
charlo en el mundial. Una me
dalla no cambiaría mi futuro, 
pues tengo las ideas muy cla
ras y, a pesar de que tengo 

ofertas muy interesantes y se
rias, primero tengo que hablar 
con los dirigentes de mi actual 
equipo".

Para el seleccionador nacio
nal, José Grande “lo mejor es 
que tanto Delgado, Gorospe, 
Marino Alonso, Uriarte, Za- 
rrabeitia. García Camacho, 
Díaz Zabala, Echave, 
Mauleón, Unzaga y Escar- 
tín —junto a Induráin com
ponen el equipo español—, es
tán de acuerdo en que Induráin 
sea el líder del grupo”.

EN BREVE

HOCKEY: El equipo espa
ñol ganó ayer a India por 3-2, en 
la semifinal del torneo clasifica- 
torio para la Copa Intercontinen
tal, que se está disputando en 
Poznan (Polonia), y se clasificó 
para la final contra Corea del 
Sur.

ATLETISMO: El argelino 
Noureddine Morceli, campeón 
mundial de 1.500 metros, no 
pudo batir ayer, en la Reunión de 
atletismo de Berlín, por algo me
nos de medio segundo, el récord 
mundial de la milla, en posesión 
del británico Steve Cram desde 
hace ocho años. Morceli, de 23 
años, marcó un tiempo de 3 mi
nutos, 46 segundos y 78 centési
mas.

AUTOMOVILISMO: El pi
loto británico Damon Mili (Wi
lliams FW15C Renault) realizó 
el mejor tiempo en la primera 
sesión de entrenamientos crono
metrados del Gran Premio de 
Bélgica, duodécima prueba pun- 
tuable para el campeonato del 
mundo de fórmula uno, y esta
bleció un nuevo récord del cir
cuito de Spa-Francorchamps.

1-0. El Cádiz, finalista del “Ramón de Carranza” 
tras ganar a un desdibujado Atlético

Cádiz (Efe).— El Cádiz ha 
conseguido clasificarse para la 
final del Trofeo Ramón de Cara- 
ranza al denotar, ayer, por 1 -0 a 
un Atlético de Madrid muy des
dibujado y poco “metido" en el 
partido. En los primeros minu
tos del encuentro la iniciativa del 
juego correspondió al equipo 
colchonero basado en sus rápi
dos y peligrosos contraataques 
por la banda izquierda, donde el 
veloz delantero polaco Román 
Kosecki no encontró el apoyo 
necesario para traspasar la meta 
de Tubo Fernández.

También el Cádiz en esta pri
mera parte, cuando pudo desha
cerse el dominio inicial rojiblan
co, tuvo algunos tímidos contra
golpes si bien en el minuto 25, el 
debutante José María recibió un 
balón en magníifca situación 
que no fue gol gracias a la actua
ción de Abel que se lo quitó de 
los pies.

En el segundo tiempo todos 
los espectadores esperaban que

FUTBOL I ■ POLIDEPORTIVO I

el equipo colchonero resolviera 
favorablemente este encuentro y 
no fue así porque el Cádiz, ani
mado por su público, no se ame
drantó ante la contrastada supe
rioridad atlética, si bien es cierto 
que los gaditanos no dispararon 
a puerta hasta el minuto 71 en 
una jugada de Fali que centró un 
balón a José Mária que quebró a 
Abel y marcó.

A partir de este momento se 
esperaba la reacción atlética 
pero nadie quería tomar el peso 
de la responsabilidad del equipo 
y fue inútil. Carmelo fue dueño 
y señor del área gaditana y ape
nas descontados unos segundos, 
el colegiado Merino González 
pitó el final de un encuentro que 
no tuvo calidad pero sí emoción.

El Sao Paulo y el Palmeiras 
juegan hoy la otra semifinal.

El Valencia ganó 
el trofeo San Mamés

Un gol al saque directo de una 
falta en el minuto 86 a cargo del

montenegrino Mijatovic dio la 
victoria al Valencia en el Torneo 
80 Aniversario de San Mamés, 
en una final en la que los levan
tinos se impusieron por I -0 (0-0) 
al Athletic de Bilbao.

La nueva estrella del Valen
cia, que ya había marcado un 
espectacular gol en la semifinal, 
redondeó de esta forma una es
pléndida actuación en este tor
neo, en el que además fue desig
nado como mejor jugador del 
mismo.

La final careció de calidad, 
con dos equipos que debieron 
emplearse a fondo para tratar de 
dar espectáculo sobre un césped 
muy castigado por la lluvia.

Por otro lado, el Barcelona y 
el Boca Juniors abren hoy el tro
feo Triangular Isla de Tenerife, 
que se disputará, a partir de las 
22,25 h. (La 2) en tres partidos 
seguidos de 45 minutos. Des
pués jugarán el Tenerife y el 
Boca, para finalizar con el Tene- 
rife-Barga.

Primeras 
jornadas 
deportivas 
de Valseca
____________________ ALVARO RIÑELA

Se están celebrando en Valse
ca las primeras jomadas deporti
vas, que han sido denominadas 
como la “Primera Olimpiada 
Valsecana” y están organizadas 
por el Ayuntamiento de la loca
lidad. Estos 16 días están plani
ficados para el deporte y algunos 
juegos de mesa. Las jomadas 
cuentan con un buen número de 
modalidades por equipos, pare
jas e individuales y un repleto 
grupo de participantes, que po
drán competir en varios deportes 
a la vez.

En total serán 12 deportes y 
juegos: fútbol sala y baloncesto.
por equipos; mountain bike, ca
rrera popular, carrera en bici len
ta y rápida, individual; frontenis, 
pelota y badminton, individual y 
parejas; ping-pong, ajedrez y tri
vial, parejas. Las jomadas con
cluirán el 12 de septiembre.
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EL OCASO DE UNA ESTRELLA

Diego Armando Mara
dona arribaba al aero
puerto de Sevilla el 14 de 
septiembre cargado de ilu
siones y con dos propósitos 
en su cartera: reciclarse 
como futbolista tras su pa
sado con las drogas, y ha
cer al Sevüia un equipo 
grande. Nueve meses des
pués, el “embarazo” de 
Maradona en la capital an
daluza acaba como la his
toria de un “bluff” que se 
aleja en la indiferencia de 
la afición sevillana.

JUAN ANTONIO MEDINA 
--------------------------------- (Efe/Reportajes) 

En aquel mes de septiembre, 
la directiva del Sevilla C.F. se 
frotaba las manos ante el ficha- 
je más importante y significati
vo de la historia del equipo 
blanco. La contratación de Ma
radona, tras una interminable 
negociación con el Nápoles, 
deparaba un aluvión de nuevos 
abonados que se agolpaban en 
las oficinas del estadio Sán
chez Pizjuán. De los 25.000 se
guidores que contaba el con
junto del “juguetero" Luis 
Cuervas en una semana se lle
gó a los 40.000. El mejor “ju
guete" de Cuervas comenzaba 
a funcionar.

Pero la batería de este en
tretenimiento futbolístico tra
ído de Argentina no acepta 
más carga. Maradona, 32 
años, vino más delgado, pero

Una agencia de detectives revela la vida desordenada del astro argentino

El epílogo futbolístico de Maradona 
entre la indiferencia de los aficionados
Solía trasnochar hasta las 6 de la mañana y frecuentaba locales de alterne

Maradona, tras ser sustituido 
en un partido por su entrenador Bilardo, 

dijo: "Trataré el tema con él 
de hombre a hombre, 

aunque dudo que él lo sea ”

se ha ido con una humeante 
lista de sucesos en nueves 
meses, que han desencade
nado en su despido, y una 
historia de detectives e in
formes secretos por medio, 
y el desinterés de los sevi
llanos por lo que ocurra con 

. el futuro del argentino.
El comportamiento de Ma

radona en los últimos tres me
ses ha variado sustancialmen
te de los primeros días en Se
villa. Todo empezó en el mes 
de febrero cuando se marchó 
a su país para jugar con su 
selección y hacía oídos sordos 
a la reclamación de su club 
para volver a España y dispu
tar un partido en Logroño. 
Maradona llegó diez horas an
tes del inicio del encuentro a 
la capital riojana tras más de 
15 horas de viaje, cuando po
día haber llegado un día antes. 
Su rendimiento, lógicamente, 
fue escaso.

El 13 de mayo, la Policía 
sevillana detenía un Porsche 
que se había saltado varios se
máforos de las calles de la 
ciudad. Para sorpresa de los 
agentes, el conductor era Die
go Armando Maradona que 
circulaba a más de 150 kiló
metros por hora según la ver
sión de la Policía. “Llegaba 
tarde al entrenamiento", ex
plicaba el jugador del Sevilla

que viajabaencompañíadel se
gundo entrenador del equi
po, Lemme, y del vicepresi
dente, José María del Nido.

La Policía argumentaba 
que le había dado el alto va
rias veces y no hizo caso. 
"Llevaba la música muy alta 
y no me enteré de que me per
seguía la Policía. Pero no me 
salté ningún semáforo en rojo 
como ellos dicen. Además, 
me detuvieron cuando estaba 
parado en un semáforo en 
rojo. Si me hubiera saltado 
varios, uno más qué iba a im
portar...", se defendía Mara
dona.

Una semana después, Die
go Armando Maradona visita
ba por primera vez los juzga
dos sevillanos acusado de 
conducción temeraria. La ex
pectación en la sala 14 del 
Juzgado de Instrucción era 
desorbitada, decenas de pe
riodistas esperaron la llega
da del futbolista. “Hagan su 
trabajo, pero al que me to
que le doy una piña”, ame-

nazo Maradona a la prensa.
A Diego lo que más le dis

gustó de todo el incidente fue 
que la Policía le registrara el 
coche. “Supongo que será 
normal, también que me saca
ran las pistolas". El juez Ma
nuel Ignacio Centeno desechó 
la infracción de tráfico y 
abrió procedimiento de faltas 
por posible resistencia a la au
toridad.

Un chivato a sus 
espaldas

Este cúmulo de negros 
acontecimientos protagoniza
dos por Maradona, unido a su 
descendente rendimiento en 
los terrenos de juego y sus au
sencias de los entrenamien
tos, amparadas por el entrena
dor Carlos Bilardo, llevaron a 
la directiva del Sevilla a con
tratar los servicios de un equi
po de detectives privados que 
investigaran su vida en Sevi
lla.

Tras un largo seguimiento, 
Cuervas tiene en su despacho 
un amplio informe, acompa
ñado de vídeos y fotografías, 
que explican la desordenada 
vida que ha llevado Maradona 
en los últimos meses en Sevi
lla.

Según los operarios de la 
agencia de detectives Walker, 
Maradona solía trasnochar

hasta las 6 de la mañana, fre
cuentaba locales de alterne de 
todo lujo, e incluso alquilaba 
habitaciones en los hoteles 
más caros de la ciudad para 
celebrar fiestas. Según publi
có el Periódico de Catalunya 
el sábado 19 de junio, Mara
dona “cerró un local de pros
titutas de lujo alquilando a 
toda la plantilla y llevándose
las a una lujosa ’suite’”.

Las juergas de Maradona 
en las noches sevillanas ya 
no se repetirán. La afición 
se ha despegado de su mito 
futbolístico y la directiva 
del Sevilla se niega a pagar
le la última parte de su fi
cha, cerca de 140 millones 
de pesetas que debe pagar a 
una empresa holandesa, la 
Septor Holding B.V., que 
gestiona los derechos de 
imagen del jugador. Este

EFE
El ocaso de Maradona.

contencioso 
solverlo los 
landeses.

Maradona 

tendrá que re
tribunales bo

acababa con-
trato el 30 de junio pero se 
marchó siete días antes de 
España rumbo a Argentina. 
El Sevilla considera que el 
jugador ha abandonado su 
puesto de trabajo, por lo que 
le ha notificado notarial
mente su despido, que según 
el Sevilla “ha incumplido 
las obligaciones con el club 
por su vida desordenada y 
no puede exigir que 
cumpla el contrato".

se

Otro aspecto que ha deses
perado a la directiva y afición 
del Sevilla es la mala imagen 
que ha dado el equipo en algu
nos partidos, con incidentes 
que principalmente ha prota
gonizado Maradona. Broncas 
en Tenerife, peleas callejeras

enelestadioRamóndeCarranza 
deCádiz,hansidosólogotasde 
un vaso que ya se ha derramado 
en la ciudad de la Giralda.

Cuatro goles
El astro argentino debutó 

con la camiseta del Sevilla el 
4 de octubre de 1992, ya ini
ciado el Campeonato Nacio
nal de Liga —en la quinta jor
nada—, en el estadio de San 
Mamés de Bilbao. Maradona 
jugó los siguientes 19 parti
dos, todos completos, racha 
que se interrumpió el 7 de 
marzo por culpa de una gripe 
que le impidió jugar en Zara
goza.

A partir de este momento 
sus irregularidades futbolísti
cas se hicieron evidentes. De 
los catorce partidos restantes, 
Diego Armando Maradona 
sólo disputo cinco, perdién
dose el resto por motivos de 
lesión —una dolencia en la 
espalda— o por sanciones fe
derativas.

Cerró un local de 
prostitutas de lujo 

y se las llevó a 
todas a una lujosa 

suite ”

En los 26 partidos sólo ha 
marcado 4 goles y ha sido ex
pulsado una vez —en Teneri
fe—. En su último partido, 
frente al Burgos, fue sustitui
do por su entrenador y defen
sor, Carlos Salvador Bilardo, 
el mismo con el que ganó el 
Campeonato del Mundo, en 
Méjico. El futbolista no asi
miló bien el cambio e insultó 
a Bilardo. “Quiero tratar el 
tema con Bilardo como un 
hombre, aunque dudo que él lo 
sea".

Maradona ha vuelto a Ar
gentina. A nadie en Sevilla 
interesa su futuro, ni si deja
rá el fútbol profesional, 
como ha manifestado en al
gún medio —"cansado de 
tanto fútbol. Para mí el fút
bol de élite ha terminado, ya 
no tengo la misma ilusión 
que antes"—.

Su final futbolístico es inmi
nente, aunque los aficionados se 
preguntan si su desordenada 
vida también tendrá final. Clau
dia. su esposa, y sus hijas, Dalma 
y Gianina volverán a hacer las 
maletas y buscarán otra “plaza" 
donde, quizás, Maradona vuelva 
a demostrar que es un ídolo pies 
de barro, y su historia una se
cuencia de episodios desordena
dos de un personaje que en su día 
fue un genio del balón, que ac
tualmente escribe su epílogo.
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POEMAS=

Viaje al interior de un poeta Centinela de cumbres
_____________________ ______________VICTOR CORCOBA

Me gusta la luna entre la arboleda, 
ver a los manantiales caminar, 
envolverme como estrella en el mar, 
diluir el lodo con hilos de seda.

Toca sembrar de rosas la alameda, 
ventana de aroma crepuscular, 
echarse al horizonte, navegar 
fuera del mundo que no tiene veda.

He aprendido de Guillén que la vida 
con pétalos de luz poesía lanza, 
cual medas de centeno, pan anida.

Y halaga su ribera de esperanza, 
y su ancho cauce arando sin herida, 
y su alta paz silencia mi alabanza.

A la inútil muerte de un soldado
MOISES OLMOS

¡Yugoslavia! Disparate hecho guerra. 
A dónde van tus sueños de victoria? 
Si la sangre que corre por tus venas 
hecha está de girones de la historia.

¡Quinto de salón y paja...! 
A morir nunca enseñado... 
La guerra nunca temistes... 
Ella era un riesgo olvidado.

Pero Dios, que dicen puede 
hacer posible lo extraño, 
el odio resucitó 
entre moros y cristianos...

Una guerra sanguinaria 
explotó, ¡pobre soldado! 
y allí fuiste, dulce niño, 
como una razón de estado...

Como un ángel salvador... 
Como un dique sublimado... 
Como un paquete de anhelos... 
Como un pobre desgraciado...!

Al aire repiquetean mil campanas 
tocan la muerte de un hijo de España... 
Un soldado que nunca estuvo en guerra 
y murió por la paz de patria extraña.

Madre y novia, ¡ay!, amargamente lloran. 
El amor perdido hiere sus entrañas... 
Al entierro de estrella va la Corte, 
orgullosa..., por tan gloriosa “hazaña”.

Receptor de mensajes jubilosos 
emitidos en cumbres consagradas; 
forjador de gozosos madrigales 
en yunques de cadencias inspiradas.

Jardinero de páramos sedientos, 
alfarero gentil, que moldeabas, 
con tu torno de formas soñadoras, 
las poéticas orlas de tus ánforas.

Paladín de tesoros literarios, 
artesanos de amores, que plasmabas 
en lienzos de trigales y amapolas, 
con gestos de nobleza y elegancia.

Duro resulta caminar, privado 
de tu presencia placentera y grata, 
bajo el remanso azul del cielo limpio 
que transmuta las lastras segovianas.

Aquí flota el perfil de tu silueta 
en paisajes rociados de plegarias, 
saturados de espigas candeales 
fecundadas de amor y de esperanza.

Partiste en pleno día hacia tu meta 
por esa senda misteriosa y clara 
que te trazaste, entre la luz más pura, 
al borde redentor de tus montañas.

* * *

Arroyos que, dolidos por su ausencia, 
destiláis en el Duero vuestras lágrimas, 
poblad las vegas de olorosas flores 
que perfumen su tumba laureada.

Castellanos, cantad, porque entre nubes, 
hoy os bendice con sonrisa amplia 
quien os llevó en su corazón sufrido 
hasta el confín de las praderas diáfanas.

Surcos fecundos, de sudor colmados, 
espigas de las lastras segovianas 
que os inmoláis, sumisas, en las eras, 
venerad el amor que os profesaba.

Recordando a “Orejanilla”
MOISES OLMOS

(Alpoeta segoviano 
Luis Mínguez “Orejanilla”)

RAFAEL SANZ SANZ

Campanas doloridas de Castilla, 
tañed conmigo al despuntar el alba 
y entonemos un ángelus de gloria 
por quien siempre, gozoso, os escuchaba.

Cigüeñas, que alegráis los campanarios 
con el recio batir de vuestras alas, 
bandadas de adorables golondrinas 
que realzáis su perfección románica;

enjutos campesinos castellanos 
que soñáis bajo el peso de la azada; 
hidalga tierra de horizontes amplios 
que te eligió como postrer morada;

puentes, caminos, caseríos, vegas, 
brisas de atardecer, cumbres nevadas, 
proclamad la dulzura de la alondra 
que os cantaba gentil cada mañana.

Joviales dulzaineros de mi tierra, 
templad vuestras dulzainas 
y dedicadle en la entrañable fiesta 
el calor de la jota segoviana.

* * *

Vigía de paisajes silenciosos, 
transfigurados por la paz sagrada 
de las fuentes, del viento y del granito; 
heraldo anunciador de cumbres altas:

La custodia perenne de los pinos 
aliviará tu soledad callada. 
perfumando el misterio de tu sueño 
con aromas de riscos y de lastras.

La majestad del Acueducto herido 
verterá sobre ti su fuerza mágica 
y hará que en los barbechos literarios 
germinen las semillas de tu arpa.

Yo seguiré bebiendo, sorbo a sorbo, 
la inspiración de tus estrofas claras, 
para saciar la sed de primaveras 
que provoca tu ausencia en mi garganta.

........ 1 1 ....................

Una Tierra para todos
Erradicar la pobreza es esencial 

para preservar el medio 
ambiente. Así actúa

1NTERMÓN en sus programas 
de desarrollo para el 

Tercer Mundo. 
Trabajemos juirt os. 

Colabora con INTERMÓN..

interinan
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Roger de Llúrio, 15 - 08010 Barcelona
Tel. (93) 301 29 36

CUENTA N® 02/ 489-11, Oficina 0765, "LA CAIXA"

Te vas yendo en el recuerdo... 
como un silbido en el viento, 
como un palpito del alma... 
como un sentimiento muerto.

Poco a poco te vas yendo...!

Poco a poco, tu figura, 
a imaginarla no acierto; 
y he de buscarla, marchita, 
en archivos o folletos.

No es tu muerte la que peno...

1 loy mi pena a ti prendida, 
inflamada de tormento 
golpeando va mis entrañas 
como a campana su péndulo.

¡Corto camino el que hacemos...!

¡Qué triste hacer es la vida...! 
Un día -siendo- nos vemos 

haciendo el mismo camino 
que incontables pasajeros...

¡Corto, peñasco y tétrico!

Otro día se nos echa 
del mundo pasatiempos; 
masacrando nuestra carne... 
Polvo al polvo... ¡Forasteros!

Tú has quedado entre tus versos...

Amigo Luis. tú. con todo 
ese quehacer en silencio, 
sembraste de amor el campo 
y en él vives como un sueño.

¡Qué dulce es vivir en sueños!

Yo que a ti me sentí atado 
por los hilos de mil versos, 
te siento como un amigo, 
y como tai... te recuerdo.

M.C.D. 2022
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CRONICA EN ROSA

Tras ganar el jubileo en Santiago

Fabiola descansa
en Motril

La que Juera reina de los belgas hasta hace bien poco, una vez 
que su cuñado Alberto fue coronado, dejó Bruselas para descan
sar unos días en la casa de su hermana en Trasouto, en Galicia.

_________________  AGATHADELRIO

Fabiola aprovechó su estan
cia en Galicia para ganar el jubi
leo, y siempre vestida de blan
co, se fotografió en compañía de 
sus hermanos y sus sobrinos. 
Después de unos días, y tras una 
breve estancia en un cortijo ex
tremeño en casa de otro fami
liar, Fabiola se encuentra ya en 
Motril, en ‘Villa Astrida’, don
de falleció su marido Balduino.

• Aquí descansará unos quince 
días, antes de volver a sus nue
vas ocupaciones en Bruselas. Y 
ha tenido un primer gesto a su 
regreso a esta villa tan querida 
para ella: Ha pedido que se abra 
al público la parte de la playa 
que se acotaba frénica su chalet, 
cuando veraneaba con su mari
do, por razones de seguridad.

¡Vaya con Anthony!

Tiene setenta y ocho años, 
casi ochenta. En su haber hay 
más de trescientas interpreta
ciones. Es un actor magnífico: 
Es Anthony Quinn. Un actor, y 
al mismo tiempo un hombre, 
que se resiste a envejecer. Aca
ba de ser padre de una niña, con 
lo que sus hijos ascienden ya a 
doce. Pero la hija no es de su 
segunda esposa, sino de su se
cretaria Kathi. Y Quinn, a pesar

de todo, ha hecho un llama
miento a su esposa con la que 
tiene tres hijos:

- “Espero que mi esposa 
Yolanda, con la que llevo casa
do veintinueve años, sepa en
tenderlo, y vuelva conmigo”.

Por otra parte, se comenta que 
la esposa del actor conocía de 
‘alguna manera’ la relación de 
su esposo con la que ha sido su 
secretaria desde hace casi diez 
años. Antohony Quinn se ha 
casado dos veces a lo largo de su 
vida. La primera vez con Kathe- 
rine Demille, de la que tuvo 
cinco hijos, y otros tres de su

La bella Claudia Schiffer veranea en Mallorca. ar c h iv o

segudo matrimonio con su ac
tual esposa Yolanda Adorri. No 
obstante, junto con la niña que 
acaba de tener ahora, Quinn tie
ne además otros tres hijos de 
uniones esporádicas. ¡En total, 
doce descendientes, nada me
nos!.

La bella Claudia

La ‘top-model’ Claudia 
Schiffer apura sus últimos días 
de vacaciones en Mallorca, 
donde ha veraneado durante 
todo este mes de agosto en la 
casa que su familia posee en el 
puerto de Andraitx, donde la 
modelo parece haber encontra
do el mejor lugar para relajarse, 
alejada del brillo de los grandes 

■desfiles y de las tensiones pro
pias de su trabajo. En un breve 
encuentro con los periodistas 
hubo posibilidad de preguntarle 
por Julio Bocea, el bailarín ar
gentino de quien se dice que es 
su actual amor, e incluso se ha 
llegado a especular en la prensa 
internacional con la posibilidad 
de quesu com prom iso matrim o
nial se hiciera público en breve. 
Pero Claudia sólo nos contestó 
lo siguiente:

-- “Es sólo un buen amigo, 
como lo es el príncipe Alberto 
de Mónaco. Para mí todavía no 
ha llegado el hombre con el que 
me case y comparta mi vida. 
Pero tampoco tengo prisa”.

Blanca Suelves y Joanncs 
Osorio no son sólo amigos. 
Desde hace un año aproximada
mente son novios y no ocultan el 
amor que les une, aunque en un 
principio evitaban acudir a lu
gares concurridos para evitar 
notoriedad y protagonismo. 
Dado que Joannes ya tiene la 
separación legal de su anterior 
esposa, Beatriz Letelier. pudie

ra ser que pronto se uniera en 
matrimonio con la hermosa 
Blanca.

Coral Bistuer es una mujer 
muy emprendedora. Todos re
cordamos su medalla de oro en 
taekwondoen las Olimpiadas de 
Barcelona; deporte de la que 
quiere convertirse en árbitro 
internacional. Pero no sólo es 
eso; Coral compagina su trabajo 
como asesora deportiva de la 
Comunidad de Madrid con sus 
estudios de Derecho, en los que 
acaba de terminar su cuarto 
curso. Por tanto, ahora está des
cansando. pues el último año ha 
sido muy movido. En cambio 
parece que en cuanto a amor las 
cosas no van tan bien...

— “En vista de las experien
cias sentimentales que he tenido 
hasta ahora, he comprendido 
que el hombreque necesito debe 
estar seguro de sí mismo y no ser 
víctimas de celos ni envidias.”

Abigail
Los celos parecen haber sido 

la causa de la pequeña mini
crisis en el matrimonio formado 
por Catherine Fulop y Fernando 
Carrillo, aunque parece que 
todo ya ha pasado. Ahora se 
encuentran en Caracas para 
pasar unas cortas vacaciones. 
Después por motivos de trabajo 
estarán separados durante un 
año. Antes de partir hacia su 
tierra, tuvimos la oportunidad 
de charlar con ellos.
- Catherine, ¿qué hay de 

vuestra crisis?
— “Hace tiempo que nos ata

can porque les cuesta creer que 
seamos felices. Tenemos nues
tros problemillas como los tiene 
toda pareja y matrimonio, pero 
eso no tiene ninguna importan
cia porque hablamos y los solu
cionamos”.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado 28 de agosto de 1993 AGENDA 21

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Domingo 29 de agosto de 1993.
Van 241 dias, faltan 124.
Sol: De 7,40 a 20,50.
PARA EL LUNES
Domingo 30 de agosto de 1993.
Van 242 dias, faltan 123.
Sol: De 5,40 a 18,50.
> SANTORAL
PARA MAÑANA: Santos: San Juan 
Bautista, Adelfo. Basilia, Niceas.
PARA EL LUNES: Santos: Agito, Tecla, 
Bonifacio, Fantino, Dasio.
> FARMACIA DE GUARDIA
HOY: Segovia: Gallego Llaguno, Juan Bra
vo, 31. (Junto a Casa de los Picos).
DOMINGO: Segovia: Hernández López, St9 
Teresa de Jesús, 24. (Bamo del Carmen)
> CINE

MULTICINES MIRO: Sala 1. a las 8 y 
11: “Stalingrado". Sala 2: A las 8 y a 
las 11: “Hot shots 2”.Sala 3: A las 8 y 
a las 11: “El Ejército de la Tinieblas".
CINE DE VERANO “LOS ZULOAGA".
A las 10,45: “Made in America".

BonoXLoto
Viernes, 27

39 " 48

Miércoles, 25

8 32 33 37 44 49 Com 25
Rein. 2

Martes, 24

2 17 24 34 40 44

Lunes, 23

7 11 37 42 44 45 Com. 39 ' 
Rein. 9

Jueves, 26
1 17 27 33 36 38 Com. 7

Rein/0

Sábado, 21

1O|11 15|21¡39|46| ’í" ?

HBBIB
Viernes, 27

70.422
074

Jueves, 26 Miércoles, 25
37.017 82.451
Martes, 24 Lunes, 23
20.873 15.606

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL/M2

Valladolid........... 19,6 9,8
León..................... 17,0 8,6
Zamora................. 21,6 10,0
Salamanca........... 20,6 10,0
Falencia................ 20,5 10,5
Burgos.................. 14,0 9,0
Soria..................... 16,4 9,2
Segovia................ 18,6 9,4
Avila.................... 16,6 5,4

TEMPERATURAS EN MODERADO ASCENSO

Hoy, intervalos nubosos con predominio de las nubes me
dias, tendiendo a poco nuboso por la tarde; temperaturas en 
ligero a moderado ascenso, con máximas previstas entre 24 y 
18 grados; vientos flojos con predominio del noreste.

Mañana, poco nuboso; temperaturas en ligero a moderado 
asenso con mínimas previstas entre 7 y 10 grados y máximas 
previstas entre 22 y 26 grados; vientos flojos con predominio 
de la componente este.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
ADEMAS

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

LA CASA DEL SIGLO XV

— Obra gráfica. Joaquín 
Capa. Hasta el día 28.

PARADOR DE TURISMO

—Dibujos. Fernando Gar
cía “Nano”. Hasta el 29 de 
agosto.

CENTRO SOCIAL 
CAJA SEGOVIA

— Dibujos. Pablo Luis Rizzo 
y Víctor Velasco Rodado-Hasta 
el 30 de agosto.

TORREON DE LOZOYA

— Trabajos realizados por los 
Pintores Pensionados del Pala
cio de Quintanar. Hasta el 30 de 
agosto. Diputación, Ayunta
miento de Segovia, MEC, Caja 
Segovia.

COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

— “Luis Barragán. Obra 
construida 1902-1988". Hasta el 
12 de septiembre.

SANJLDEFONSO

SALA CANONIGOS

—Pinturas y dibujos. Zacarías 
Robledo. Hasta el 31 de agosto

— Pinturas y dibujos. Helga 
Dietrich. Hasta el 31 de agosto.

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Bohemia Cristal. Centro 
Nacional del Vidrio. Hasta el 26 
de septiembre.

— Fundación Centro Nacio

nal del Vidrio. Exposiciones 
permanentes: Vidrio de La 
Granja, Vidrio Europeo, Ex
posición Tecnológica. Hora
rio: miércoles a domingo, de 
11,00 19,00 horas.

CENEAN 
DE VALSAIN

— “El águila imperial ibéri
ca”. Entorno. Hasta el 29 de 
agosto.

EL ESPINAR

SALA INNISFREE. 
SAN RAFAEL

—Paisajes. Luis Martín. Todo 
agosto.

CENTRO CULTURAL 
“EL ARCANGEL" 

SAN RAFAEL

— Pintura. Francisco Sáez 
García. Hasta el próximo 29 de 
agosto.

CASLA

ASOCIACION CULTURAL 
“LA COLODRA"

— II muestra de fotografía an
tigua. Todo agosto.

RIAZA

FONTANAR. 
GALERIA DE ARTE

— Acuarelas. Julián Mateo 
García. Todo agosto.

VALLERUELA DE 
SEPULVEDA

CENTRO FAMILIAR

— “Aves migradoras”. Socie

dad Omitológica/BirdLife. Has
ta el 5 de septiembre.

SANTA MARIA DE NIEVA

CENTRO FAMILIAR 
“CAJA SEGOVIA"

—Oleos. Eva Pérez. Hasta el 
3 de Septiembre .

TUREGANO

CENTRO CULTURAL

— Acuarelas. L.J. Labrador. 
Hasta el 1 de septiembre.

LASTRAS DE CUELLAR

AYUNTAMIENTO

— Fotografías antiguas. Tra
bajos de ganchillo. Trabajos rea
lizados en cursillo de la Diputa
ción. Hasta el 28 de agosto.

SANTIUSTE DE 
SAN JUAN BAUTISTA

CASA BLAS

— Cerámica y pintura. Da
niel Zuloaga Olalla. Hasta el 
día 31.

SANTO VENIA

AYUNTAMIENTO

— Aperos antiguos de labran
za. Asociación cultural “31 de 
agosto". Hasta el día 29.

SOTOSA LBOS

EL PORCHE DE LAS 
CASILLAS

— Serigrafías. Vaquero Pala
cios. Hasta finales de septiem
bre.

ASOCIACION DE 
CAMAREROS

La Asociación de Cama
reros de Segovia y Provin
cia comunica que el próxi
mo día 1 de septiembre se 
va a celebrar una fiesta cam
pera en “La Granja Comar
cal” propiedad de José Luis 
de Horcajo. Inscripciones 
en el establecimiento sego- 
viano “Bar Casa Pali”.

ACLARACIONES

En un artículo publicado 
el pasado día 10 de agosto, 
que hablaba sobre el ochavo 
de Cantalejo se tituló por 
error que “Los Reyes Cató
licos concedieron la crea
ción del ochavo de Cantale
jo en 1493", cuando real
mente lo que hicieron los 
Reyes en aquella fecha fue 
conceder licencia para 
nombrar un alcalde, ya que 
desde el año 1076 ya exis
tían los ochavos. Realmen
te tenía que haber sido ti
tulado "El ochavo de Can
talejo: pueblos y pobla
ción".

HERMANDAD DE 
DONANTES DE 

SANGRE DE SEGOVIA

La Hermandad de Sego
via pone en conocimiento 
de todos los vecinos de El 
Espinar y su comarca que, 
en la tarde del próximo mar
tes 31 de agosto, en horario 
de 17,30 horas a 21,30 horas 
se efectuarán extracciones 
de sangre en los locales del 
centro médico de El Espi
nar, a cargo del Equipo de 
Extracciones de la referida 
Hermandad de Donantes de 
Sangre de Segovia, que se 
desplazará al citado centro 
médico a tal fin, esperando 
la colaboración más entu
siasta.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO 
* ■ > COMERCIALES

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION 1P

PERDIDAS ▼
PERDIDA cruz antigua en un 
sobre pequeño. Por calle Real o 
lotería los Picos. Teléfono 
422321.

ALQUILERES ▼
ALQUILO piso sin amueblar. 
Avda. Fernández Ladreda. Telé
fono 427521.

ALQUILO piso amueblado, com
pleto, jardín privado, zona alta. 
Teléfonos 432878 y 570432.

ALQUILO piso en Santa Catalina, 
4 habitaciones, 2 cuartos de 
baño, muy soleado. Teléfono 
441013.

ALQUILO piso amueblado, cén
trico, calefacción. Profesores, 
funcionarios, estudiantes. Telé
fono 426329.

ALQUILO piso bajo. Calefacción 
individual. C/ Daoíz. Teléfono 
437533.

SE ALQUILA apartamento amue
blado en San Cristóbal. Teléfono 
425127.

ALQUILO piso en Madrid. Teléfo
no 194252.

SE ALQUILA piso céntrico. Telé
fono 428549.

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

GANADOS ▼

VENDO diez novillas. Teléfono
574489.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

TRABAJO ▼

SE NECESITAN limpiadoras. 
Mesón de Cándido. Teléfono 
428103.

EMPRESA para Segovia necesita 
auxiliar administrativo. Servicio 
militar cumplido. Edad máxima 
30 años. Sueldo 175.000 pesetas. 
Posibilidad de mejorar. Escriba 
muy bien a máquina y tenga letra 
buena. Apartado correos 220 - 
Segovia.

NECESITO ayudante y extra fines 
de semana. San Remo. C/ Escu
deros, 17.

SE NECESITAN señoras o seño
ritas para supermercado. Teléfo
no 444370.

SE OFRECE pastor. Teléfono
311233.

VARIOS ▼

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. Ra
pidez. Eficacia. España. Extran
jero. Tels.: 5939600, 5939660.

CHICA de 24 desea contacto con 
chicos que les guste el deporte, 
música, cine y campo. Apartado 
253.

VENTAS ▼

PERROS: Centro de Adiestra
miento MOJADOG'S. Obedien
cia, guarda y defensa. Perros 
adultos adiestrados y cachorros 
de todas las razas. Residencia 
canina. Presentación en exposi
ciones. 983/542353 y 607198.

VIVIENDA 145 metros a estrenar. 
Zona residencial. Piscina, tenis. 
Grandes facilidades de pago. 
442523 (horas oficina).

VENDO piso parque La Granja. 
Teléfono 471068.

VENDO piso totalmente refor
mado. Óportunidad. Teléfono 

442144.

VENDO piso, 3 dormitorios, 2 
servicios. La Granja. Teléfono 
471442.

ATENCION caballistas. Herradu
ras con pestaña desde 130 ptas. 
Clavos desde 6 ptas. Teléfono 
983/279557.

VENDO vitrina frigorífica de 2 
metros. Teléfono 155129.

SIBERIAN, HUSKY. Cachorros 
pedigrí, calificación Mundial 92, 
también blancos, 40.000. 911/ 
550156 (mañanas).

iDELUTiDO DE 8EG0VU
DECIA HACE 50 AÑOS

EL MAQUINISTA Y FOGONERO, LEVEMENTE 
HERIDOS EN EL ACCIDENTE FERROVIARIO 

DE EL ESPINAR

H

INMOBILIARIAS ▼

43.59.50 » 43.54.61

■k MIGUei TOM4R

Bmíi
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ.6

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 ir 44 30 33

UGARTE: 28 chalets adosados 
“ El So tillo". Inmejorable forma de 
pago. Teléfono 445455.

UGARTE: Oficinas céntricas a 
estrenar, desde 35.000 ptas./mes. 
Teléfono 445455.

VIVA EN TORRECABALLEROS
“8 UNICAS VIVIENDAS”

• Apartamentos en construcción • 
• Calidades nobles. Gastos individuales •

• Solo 200.000 pts. de entrada, resto en 15 años •
Véalo. Le estamos ofreciendo la mejor oferta de la zona

C/ Doctor Gástelo, 2
Tno.: 43 30 10 / 43 30 01

| Jesús del Ser y Cía, S.a ]
MADERAS PARA CARPINTERIA 

Y EBANISTERIA

Rodapiés * Frisos * Tarimas 
en pino Melix viejo, Teka roble 
americano y pino Melix nuevo 

POLIGONO INDUSTRIAL
C! Guadarrama, 120 

Telf.42 90 40 -SEGOVIA

Tenemos noticias de que en la estación de El Espinar, 
ocurrió anoche, a las diez, un accidente fenoviario, que afor
tunadamente fué de escasa importancia.

Parece ser que descarriló el tren de mercancías número 
1.035, por causas que desconocemos, resultando heridos, 
levemente, el maquinista Rafael del Olmo Vila y el fogonero 
Nicolás Antolín Asenjo, a los cuales se trasladó a Segovia 
donde, reconocidos , que fueron por el médico de la Compa
ñía del Norte, se les apreciaron diversas erosiones y contusio
nes en distintas partes del cuerpo.

M.C.D. 2022
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tve1
15,00.- TELEDIARIO -1
15,27. -EL TIEMPO
15,30. - PATOAVENTURAS
16,00.- SESION DE TARDE Y AVENTURA

“Ford Comanche”
17,40.-SEGUNDA SESION

“¿Quién se queda con los amigos?"
19,25. - TERCERA SESION

“Valentina"
20,55. - COLORIN COLORADO
21,00.- TELEDIARIO-2
21,27. - EL TIEMPO
21,30. - INFORME SEMANAL
22.30.-ESPECIALCINE

“E.T."
00,30.- CINE DE MEDIANOCHE I

“ EL Visitante"
02,30.- CINE DE MEDIANOCHE II

“El riesgo de una traición"

Mañana _________________
07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA Y PRESENTACION
08,00.- PINNIC
11,30. - EL RESCATE DEL TALISMAN
12,00.- EPOCA DE CAMBIOS
13,00.-INFORME SEMANAL
14,00.- CORAZON, CORAZON
14,30. - LOS PEQUEÑOS TOM Y JERRY
15,00.- TELEDIARIO-1
15,27. - EL TIEMPO
15,30. -EL PRINCIPE VALIENTE
16,00.- SESION DE TARDE PARA TODOS 

“El príncipe de Donegal"
17,55. - SEGUNDA SESION

“Lili"
19,25. - TERCERA SESION

“1919, Crónica del alba"
20,55. - COLORIN, COLORADO
21,00.-TELEDIARIO-2
21,27. - EL TIEMPO
21.30. - LA PELICULA DE LA SEMANA 

"Sonrisas y lagrimas"
00,35.- CINE DE MEDIANOCHE

“La piovra (IV)" - Episodio II
02,10.-DIGA 33
02,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2 ■w
TELEMADRID

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.- CINE FIN DE SEMANA

“Nadine, un amor a prueba de balas"
17,30.- CINE

“Supervivientes"
20,00.- EL EQUIPO A
21,00.-LOS VIGILANTES DE

LA PLAYA
22,00.- CINE

“La gran pelea"
00,15.- BURBUJAS
02,00.- RESUMEN DEL

RALLY DE LOS MIL LAGOS 
02,05.- FUTBOL.

TORNEO RAMON DE CARRANZA:
San Paulo-Palmeiras 

03,30.- BALONCESTO
Real Madrid-Club Baloncesto León 

05,00.- CIERRE DE EMISION

Mañana _________________
07,30.- NACIDA LIBRE
08,30.- VACACIONES ANIMADAS
12,30.-LOS CINCO SENTIDOS
13,30.- SALVADOS

POR LA CAMPANA 
14,00.- EL PRINCIPE DEL BELL AIR 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- CINE FIN DE SEMANA

"Operación Pacífico"
17,30.- CINE.

“Vacaciones separadas"
19,15.-CINE

“A toda marcha"
21,15. - LOS VIGILANTES

DE LA PLAYA
22,20.- FUTBOL. TORNEO

RAMON DE CARRANZA: FINAL
00,10.- NOCHE DE LOBOS

“Rawhead res"
02,00.- RESUMEN RALLY

DE LOS MIL LAGOS
FUTBOL: TORNEO
RAMON DE CARRANZA:
3 Y4 PUESTO
BALONCESTO:
TORNEO FALENCIA: FINAL
CIERRE DE EMISION

PEQUEÑA PANTALLA

REPORTAJES

15,00.- FUTBOL AMERICANO
16,00.- FUTBOL: LIGA INGLESA
17,55.- CINE: “ASESINATOS EN EL F.B.I.". 
19,35.-EL VENGADOR TOXICO.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20.05.- TELESERIE: ACTOR IMPOSIBLE.
20,30.- TELESERIE: HALE Y PACE.
21,00.- CHARLIE HOOVER
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
22,00.-ESTRENO CANAL +:

“SUEÑOS ROTOS"
23,31.- CINE: “AGENTE JUVENIL"
00,56.- SESION ESPECIAL V.O.:

“LLAMARADAS"
03,08.- CINE: “EL ANGEL DE LA MUERTE"
04,34.- CINE: “PUTA"
05,56.- “LA CRUZ DE IBERIA"
07,31.- DOCUMENTAL: PICOS DE ACERO 
07,56.- PIEZAS

Mañana _________________
08,15.- DEL 40 AL1
09,10.- DIBUJOS ANIMADOS:

SHARKYYGEORGE 
09,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

LOS OSOS AMOROSOS
10,00.- DOCUMENTAL: ULTIMAS 

IMAGENES DE UNA GUERRA
11,16.- CINE: “MADAME BOVARY" 
13,30.- TELESERIE:

DEJA LA SANGRE CORRER 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS 
14,05.- EL GRAN MUSICAL
15,00.- DOCUMENTAL
16,00.- FUTBOL: LIGA ITALIANA 
17,55.- “CON LA POLI EN LOS TALONES" 
19,20.- DOCUMENTAL 
19,50.- AVANCE REDACCION 
19,55.-LA LIGA EN CASA
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA 
21,30.- REDACCION.NOTICIAS
22.00.- ESTRENO CANAL +:

“LA MITAD DEL CIELO" 
00,02.- “MILLONARIO AL INSTANTE" 
01.46.-UTZ
03,20.- “COMO LEVANTAR 1.000 KILOS" 
04,54.- CIERRE

INFORME SEMANAL 
(TVE-1.21,30).— Los “re
contras” y los sandinistas 
estuvieron a punto de provo
car esta semana en Nicara
gua una guerra civil al se
cuestrar grupos armados de 
ambos bandos a varios rehe
nes para presionar en la vida 
política del país, crisis que el 
espacio de TVE “Informe 
Semanal” vivió en directo. 
En el reportaje que emitirá 
hoy el programa se sigue cro
nológicamente el discurrir 
de los hechos, iniciados el 
pasado jueves por el Frente

DRAMA

SUEÑOS ROTOS ★ 
(CANAL+. 22,00).— 
Charlotte decide separarse 
de su marido tras veinte años 
de aparentes buenas relacio
nes. Pero ahora confiesa la 
verdad y se descubre que, en

COMEDIA

EL VISITANTE 
(TVE-1. 00,30).—Una pa
reja de antropólogos vive en 
un moderno bloque de apar
tamentos cerca de la univer
sidad. El trabaja como profe
sor y ella prepara una tesis 
sobre los aborígenes austra
lianos. Un día se hace nece

**** Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

Norte 3-80, grupo “recontra” 
(ex combatientes de la contra 
nicaragüense que no entre
garon sus armas) liderado 
por Esteban Talavera, alias 
“Chacal”. Horas después un 
grupo de militares sandinis
tas desmovilizados, encabe
zados por el ex mayor sandi- 
nista Domingo Mendoza, re
tuvo a varias personas, entre 
ellas el vicepresidente nica
ragüense, Virgilio Godoy, y 
el presidente del Parlamento, 
Alfredo César, para forzar a 
los recontras a liberar a sus 
secuestrados. 

el fondo, han supuesto una 
historia llena de malos tra
tos físicos y morales. Can
sada de soportar esta extra
ña relación, quiere superar
lo y rehacer su vida como 
sea.

saria la presencia de un fon
tanero y se presenta el que ha 
encontrado la comunidad de 
vecinos. Pero es un joven 
que despierta una extraña 
animadversión en la mujer. 
Pronto se obsesiona con su 
presencia llegando a crear 
problemas.

15,00.-EL MEJOR DEPORTE
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
17,30. -RUTA QUETZAL
18,30. - PARA NOSOTROS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30. - MENOS LOBOS
21,00.- LINGO
21,30.-EL SUPERAGENTE 86
22,00.- NIDO VACIO
22,25. - FUTBOL.

TORNEO ISLA DE TENERIFE
F.C. Barcelona - C.A. Boca Juniors - 
C.D. Tenerife .En directo desde el 
Campo Heliodoro Rodríguez de Te
nerife.

01,15.- CINE CLUB: “Satanás"
02,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA
08,45.-TIEMPO DE CREER
09.00.- LOS CONCIERTOS DE LA 2
10.30. - EL DIA DEL SEÑOR
11.30. - PUEBLO DE DIOS
12.0 0.- EL MEJOR DEPORTE

Incluye:
CICLISMO. CAMPEONATO DEL 
MUNDO. FINAL INDIVIDUAL PRO
FESIONALES EN RUTA. En directo
Hps ííp

VELA. REGATA PUERTO SANTA
MARIA
AUTOMOVILISMO. CAMPEONATO
DEL MUNDO DE FORMULA I. Gran
premio de bélgica

18,00.- PARA NOSOTROS
19,00.-LOS AUSTRALIANOS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
22,30 - MENOS LOBOS
21,00-LINGO
21,30.-LINEA 900
22,00 - INDICO DE GOYTISOLO
23,00.- FORTUNATA Y JACINTA
24,00 - AUTOMOVILISMO
01,40.- CINE CLUB. GENTES DE EUROPA

“Mamá, dulce mama"
03,25 - DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.-CINCO SAMURAIS
15,30.- CINE FIESTA

“El gran despilfarro"
17,20.-GRAN PANTALLA TV

(Miniserie)
"Misión de amor"

19,10. - TODO POR LA PASTA
20,15.-CURVAS PELIGROSAS
21,15.-VIVAN LOS NOVIOS
22,00.- NOCHE DE ACCION

"Impacto final"
00,00.- “El último comando"
01,40.- ENTRE HOY Y MAÑANA

02,10.-CINE “El misterio de
los hombres azules"

03,45.- CINE
“Fireball 500“

05,35.- CINE
“El alma de la copla"

Mañana _________________ _
07,00.- AVANCE DE PROGRAMACION Y

ESPACIOS PROMOCIONALES 
07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA (Rep.)
07,30.- TELEBUTEN
10,30 -BELLEZAS AL AGUA
12,15.- LA CASA DE LA PRADERA
13,15.-UNA DE CINE

"¿Quien es harry crumb?"
15,00.-CINCO SAMURAIS
15,30 -CINE FIESTA

“Karate kimura VIII"
17,20.-GRAN PANTALLA TV

(Minisene)
“Misión de amor"
(2.* parte)

19,15. -LA CHISTERA
19,45. -PAPA COMANDANTE
20,15. - VIVANLOS NOVIOS
21,00.-CINE ESPAÑOL

“Biba la banda"
22.45 - VERANEANDO
01,30 -ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- PRESSING BOXEO
03,00 - DIRECTAMENTE POP
03,45.- CINE

“El chico de la bahia"
05,30 - MANNIX

15,00.- ROSEANNE
15,25. - CINE DE TARDE (I)

“Un millón en la basura"
17,05.-CINE DE TARDE (II)

“CannonbaH"
18,45. - CINE DE TARDE (III) 

“La prometida"
20,45. - LA PANTERA ROSA
20,50. - BABY BOOM
21,15. - TELENOTICIAS
21,30. -LUNA DE MIEL
23,30. - ENTRE AMIGOS
01,30.-VA DE VICIO
03,00.- LA NOCHE SE MUEVE: LO MEJOR
04,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _________________
08,25.- LOS SUEÑOS DE JSANOSH
08,50.- EL MAGO DE OZ
09,15.- LOS HONRADOS BARKLEYS
09,40.- LOS CASOS DEL PADRE DOWLING
10,25. - ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
11,20. - LOS MONSTERS
11,30. - LOS CUENTOS INFANTILES
11,55. - FUERZA G, GUARDIANES DEL ES

PACIO
12,20. - LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
12,45. - LAS TORTUGAS NINJA
13,10.-FOOFUR
13.35. - LA BOLA DEL DRAGON Z
14,00.- LOS EWOKS
14,30. - TELENOTICIAS
14,55. -EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30 -CINE: PROGRAMA DOBLE
15,30 - “Atraco a las tres"
17,10. -“La prometida"
19,20. - LA NUEVA GENERACION
20,05.- TELENOTICIAS
20,20. -GOL A GOL VERANO
20,30 - FUTBOL

Argentina-Paraguay
22,20. - CINE
00,00.- CINE DE NOCHE

“Las correrías del Vizconde Amau"
01.40.-CHAN-TATACHAN
03,10.- INFORMACIO CULTURAL

SEGOVIA

Lunes __________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
13,00.- BACALAO 21

Musical
14,00.- REPORTAJE
14.30. - REDACCION 21.

INFORMATIVO
EN DIRECTO

15,00.- SERVICIO
SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

22,00.- REPORTAJE

CARTELERA
MULTICINES MIRO

SALA 1

A las 8.00 y 11,00:

“Stalingrado”
SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
A las 8 00 y 11,00:

“El ejército
de las tinieblas”
SONIDO DOLBY STEREO

22,30.- REDACCION 21. 
INFORMATIVO 
EN DIRECTO

23,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

Martes _________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX
13,30.- OLE 21
14,00.- DOCUMENTAL 
14,30.-REDACCION 21.

INFORMACION
EN DIRECTO

15,00.- SERICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

22,00.- DE ARIES A PISCIS
23,00.- REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO 
23,30.- SERVICIO SEGOTEX. 

INFORMACION LOCAL

SALA 2

A las 8,00 y 11,00:

“Hot Shots 2”
SONIDO DOLBY STEREO

WLOS ZULOAGAW 
CINE DE VERANO
“Made in América”
A las 10,45 de la noche 

SONIDO DOLBY STEREO

M.C.D. 2022



EL ADEUNTADO DE SEGOVIA
LOS NIÑOS 

PREMATUROS 
TIENEN PEOR 
RENDIMIENTO 

ESCOLAR

Los niños nacidos pre
maturamente son más 

I propensos a necesitar 
: una educación especial 

que aquéllos que han 
completado los nueve 
meses de embarazo, se
gún una investigación 
científica que publica 
esta semana la revista 
británica “The Lancet”.

Los resultados proce
den de una investigación 
del doctor Lya den Ou- 
den sobre 813 niños ho
landeses que nacieron en 
1983, bien de una forma 
prematura (antes de los 
ocho meses) o con un 
peso inferior a 13 kilos. 
“Hasta un 32 por ciento 
de estos niños demostró 
un rendimiento inferior 
en la escuela que el espe
rado para su edad, com
parado con el 10 por 
ciento de los niños de 
nueve años que nacieron 
a su debido tiempo”, ase
gura el estudio.

Según el estudio, un 
60 por ciento de los pre
maturos necesitó clases 
particulares para alcan
zar un nivel medio y en 
otros casos que también 
lo requerían, este reme
dio no fue puesto en 
práctica.

El estudio es el más 
amplio de los realizados 
hasta ahora sobre este 
asunto y los investigado
res deducen que la cone
xión entre el nacimiento 
prematuro y los proble
mas escolares se encuen
tra en el desarrollo neu- 
ronal.

Felipe de Borbon concluyó el pasado curso los estudios de Derecho

Permanecerá uno o dos años en la Universidad de Georgetown

El Príncipe Felipe inicia sus estudios 
de Relaciones Internacionales

El Príncipe Felipe de Borbón, heredero de la corona de 
España, comenzó ayer, el curso de orientación de la maestría 
en Relaciones Internacionales de la Universidad Georgetown, 
de Washington, en el que están matriculados casi un centenar 
de alumnos.

Washington, (Efe).— Las cla
ses del programa para posgra
duados se iniciarán la próxima 
semana, pero los días previos 
esta Universidad reúne a los 
alumnos de esta maestría para 
explicar su contenido y presentar 
a los profesores.

El Príncipe llegó a Washing
ton el pasado martes y tiene 
intención de permanecer de 
uno a dos años en la capital 
estadounidense, hasta concluir 
estos estudios de posgrado, en 
los que también está matricula
do su primo Flavos de Grecia, 

hijo del ex rey Constantino.
Los dos primos vivirán en una 

casa alquilada situada muy cerca 
de la Universidad de George
town que les permitirá ir cami
nando hasta el campus, según el 
diplomático español Enrique 
Pastor, encargado de las relacio
nes con la prensa. *

Desde su llegada a Washing
ton, el Príncipe se ha dedicado a 
diversas tareas domésticas, 
como la compra de algunos mue
bles que ha tenido que montar. 
Además, se ha comprado un au
tomóvil y, aunque en principio

no lo quería, buscará una em
pleada de hogar para hacer las 
labores domésticas.

El programa para posgradua
dos en Relaciones Internacio
nales de la universidad de los 
jesuitas de Georgetown es uno 
de los más prestigiosos de Es
tados Unidos y la Casa Real 
española y el Príncipe lo esco
gieron después de analizar 
otros centros docentes nortea
mericanos y europeos.

El Príncipe se inclinó, ade
más, por Georgetown por el he
cho de vivir en Washington 
para conocer de primera mano 
la política internacional, la po
lítica nacional estadounidense 
y el funcionamiento de diver
sos organismos con sede en la 
capital federal de este país.

BURBUJAS

• Los colombianos me
nores de 18 años que se 
casen sin el consentimien
to de sus familias podrán 
ser desheredados, según 
un fallo de la Corte Cons
titucional colombiana. El 
tribunal consideró que 
cuando los padres crean que 
el matrimonio de un hijo 
menor de edad puede ser 
lesivo para su futuro desa- I 
rrollo, además de tener fa
cultades para oponerse a la 
boda pueden castigarlo 
privándole de la herencia.

• Los “pubs" de la Co
munidad Valenciana han 
reclamado ante la admi
nistración autonómica 
unos horarios nocturnos 
más amplios, ya que con- i 
sideran que el cierre tem
prano de estos locales di
ficulta la importante “la- i 
bor social” de ser “un lu- I 
gar de encuentro y de re- I 
laciones humanas". Un 
millar de este tipo de lo
cales de la Comunidad 
Valenciana, han pedido a 
la administración poder 
abrir sus establecimien
tos hasta las cuatro de la 
madrugada durante todo 
el año, horario que consi
deran suficiente para po
der atender la “costumbre 
social” de salir hasta altas 
horas de la madrugada.

• Lamont Hough, un jo
ven de una localidad cer
cana a Nueva York, se hizo 
pasar por su hermano pe
queño, Lenny, para acos
tarse con la novia de éste y 
ahora corre el riesgo de ser 
condenado a una pena de 
cárcel de hasta un año. Se
gún el relato de la mujer, 
cuando se despertó des
pués de una noche de pa
sión con el que creía era su 
novio, descubrió que se 
trataba de su hermano.

■ VISTO Y NO VISTO-------

FIN DE FIESTAS EN LA GRANJA.— Ayer finalizaron las 
fiestas de San Ildefonso-La Granja, que bien pueden calificarse como 
las fiestas del agua. A pesar de que las temperaturas no eran excesi
vamente altas, los jóvenes celebraban la clausura de “la función” 
disfrutando de nuevos juegos de agua.— (Foto: Juan Martín).

■ MADRTGAT-

L —
TA«! YA y
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EL BAUL DE LOS RECUERDOS

ARCH.VO

Las corridas de toros era el espectáculo principal de las fiestas.

ARCHfVO

Los novillos lidiados se cargaban en camiones.

En Santa M.- de Nieva se^ongregan gentes y oficios que marcaron una época dorada

Personajes pintorescos que daban 
colorido a las fiestas de “La Soterraña”
El público se arremolinaba en torno a barquilleros, camareros y taurinos

El personaje más significativo siempre 
en ese arte déla contrata de reses bravas 
fue el tío Jurri, carnicero de la capital y 
hombre de recursos económicos, que se

hacía cargo de la fiesta brava, aquella de 
novillos toros que se lidiaban el 9 de sep
tiembre en Santa María la Real de Nieva. 
A mediados del mes de agosto bajaba a la

villa en el auto de línea de la Serrana, 
apeándose en la Media Luna, donde la 
chavalería le esperaba porque sabía que 
él traería la grandeza de la fiesta.

_______________R. PASCUAL GAITERO
Bajaba trajeado al estilo cas

tellano viejo, pantalones de 
pana, chaleco negro, camisa de 
cuello mahon, blusilla de raso 
negro, faja del mismo color que 
le rodeaba la cintura, donde ale
gremente metía aquel “carterón" 
lleno de billetes, sujetada por la 
célebre goma (similar a la que 
antes usaban las mozas para su
jetarse las medias y que no se las 
cayera) y calzando borceguíes y 
tocándose con la célebre gorra 
visera.

Iba al Café España, epicentro 
de la élite de la villa, gente docta 
y culta que comentaba ya cómo 
iba a ser la fiesta.

Allí el tratante se explayaba a 
su gusto, diciendo que traería la 
corrida de la ganadería de Ca
mero Cívico, de Colmenar Vie
jo, para los diestros Yerberito, 
Carbonerito y algunas veces 
para el torero de Nava de la 
Asunción, apodado el Niño de 
las Mercedes, sobrino de nuestro 
gran paisano Fierres. Todo a pre
cios populares y el desencajona
miento gratis.

El Pichi, albañil, con su cua
drilla del Cacalila, el Matagatos, 
el Caeras, el Olmedano y el Ca- 
pullito arreglaban la plaza, de
jándola pulcramente aseada, co
brando unas pesetillas útiles 
para pasar bien las fiestas.

El tío Jurri volvía a su Segovia 
alegre, porque no le habían surgi
do problemas. Y a esperar la lidia 
y muertos los novillos, en camio
nes, a su carnicería, para la venta.

Nostalgias

Había gente de todo pelaje 
como el pirulero, apodado el Ti-

Los alternadores se daban cita en sus tascas de costumbre.

burcio, vestidito de blanco con 
mandil del mismo color y gorro 
cómico, portando un palo grueso 
y tallado al agujero, donde exhi
bía su mercancía dulzona que 
apreciaba el público, el chaval 
de familia modesta que lo rela
mía a gusto.

El barquillero, era otro gran 
hombre que apodaban el Píldo
ras, también vestido de aquella 
guisa. Con cubo de ruedas gira
toria y número para que el que 
tiraba a la ruleta perdiera o gana
ra los barquillos, dependiendo 
donde se parara, si en el 20, igual 
producto, si en el clavo, perder 
todo.

El fotomatón era del tío Ro- 
bustiano, hombre gordinflón 
que se recubría el cuerpo con un 
mandilón de color gris, pero ya 
muy seboso. Gorrilla negra y a 
cuestas portaba el trípode y la 
máquina de hacer fotos, ambu
lante él, que lo mismo la coloca

ba junto al Casino, que en la 
taberna del tío Culele, o en la 
puerta de la plaza de toros, a fin 
de buscar el cliente que quisiera 
retratarse. Y lo hacían mucho 
esas nuevas parejas de novios 
que así querían sellar sus com
promisos, o para enseñarla a los 
amigos o familia diciendo: ¡soy 
un tío, he enamorado a la Acis- 
cla, la más guapa del pueblo!

Pasaban muchos por su cáma
ra, aquella que, según decían, 
sacaba muy mal, tanto que mu
chos se oponían a coger sus fo
tos, pero decía que nadie se alte
rara, pues la máquina sacaba la 
geró que se ponía delante de ella. 
Curiosidades de aquellos tiem
pos del cuplé, cuando estaba la 
industria en mantillas.

El general de la música

Así comenzaba su actuación 
la gran banda de música de la 
Misericordia, dirigida por el cé

lebre maestro Bahillo, que pun
tualmente llegaba a la villa a las 
12 del mediodía del 7 de sep
tiembre, fiesta de Los Cirios, con 
el fin de dar “La Revoleá" por las 
calles, incitando al vecindario a 
dejar sus quehaceres y echarse a 
la calle para participar en las 
fiestas.

Las madres no podían de se
guido disfrutar por estar en la 
cocina preparando los guisos 
festivos, más abundantes que de 
ordinario, pues la grey de aves 
del corral eran víctimas propi
ciatorias a la muerte para llenar 
los estómagos de los vivos.

Esta banda, amenizaba como 
gran pasodoble aquel llamado 
“bajo la doble águila”, que ele
vaba del ser humano su espíritu 
a los cielos ante aquel maravillo
so toque y ponía ya en el dispa
rador a todos que. cogiendo sus 
trajes nuevos, se sumaban a la 
fiesta, dándose cita los alterna
dores en sus tascas de costumbre 
para hacer el recorrido y escan
ciar aquel vinillo sabroso y fres
co que los tasqueras traían de 
tierra Medina, Valdepeñas o la 
Rioja.

La banda tocaba amena
mente yendo delante de ella, 
abriendo fila, el gran alguacil 
de la villa, el Sr. Nozaleda. 
que embutido en su nuevo 
uniforme azul, con bocaman
gas de oro. gorra de plato y 
zapatos de charol, presumía 
como un gran general ruso, y 
más cuando se engreía, por
que sabía que él era el mejor 
tirador de cohetes del contor
no, que elevaba al cielo y sin 
explotar abajo, sonando fuer
tes y saludando a las nubes.

Equilibrios 
con las 

consumiciones
_______________________ R.P.G.

Por allí merodeaban los 
grandes camareros que 
procedían del bar Colum
ba, aquel que estuvo abier
to años en un edificio de la 
plaza del Azoguejo, café 
cantante donde nuestras 
madres y sus hijos, des
pués de adquirir los trajes 
en Casa Jibaja o Ruidrejo, 
al amor del buen ambiente 
que reinaba en él y ver a la 
cantaora, dejaban transcu
rrir las horas para retomar 
el auto de línea y bajar a la 
villa.

Estos camareros eran fi
nos en sus modales y en 
sus vestidos. Usaban cami
sa blanquísima, botones 
negros, pajarita, chaqueta 
blanca y cruzada, pantalo
nes oscuros y zapatos al 
mayor brillo del charol. 
Aseaditos, sin barba o muy 
afeitada y pelo peinado a 
raya.

Con su servilleta blanca 
en el brazo izquierdo, aten
tos, esperaban las llamadas 
de los clientes, de esos ya 
con sus familias que iban a 
tomar el vermouht, la cer
veza, las manzanillas o las 
patatas fritas, a las mesas 
que se extendían alrededor 
del café.

Servían magistralmen
te, sin tirar una gota de lí
quido en las bases de los 
veladores, y las bandejas 
parecía que las portaban 
clavadas a las manos, pues 
no se movían a pesar de 
llevar en ellas varias con
sumiciones.

Todo ha desaparecido, 
las costumbres son otras y 
nosotros que peinamos ca
nas, al recordarlo, senti
mos nostalgias ante la pér
dida de ese ayer tan carga
do de esencias puras de la 
vida y de la convivencia de 
los seres racionales en los 
diferentes pagos agrícolas.
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Los agricultores carecen de documentos LONJA DE SEGOVIA

ASAJA denuncia la caótica 
situación administrativa de 

la tierra en Segovia
Los nuevos requisitos y con

troles administrativos en el sec
tor agrario que ha impuesto la 
reforma de la Política Agraria 
Común (PAC) han puesto de 
manifiesto la situación total
mente caótica de la propiedad de 
la tierra en una buena parte de la 
provincia de Segovia y de toda 
Castilla y León. En algunos pue
blos aún no se ha producido la 
parcelación y existen multitud 
de pequeñas tierras disemina
das, y en casi todos los casos 
están mal catalogadas, sin defi
nir, y encima están inscritas a 
nombre de antepasados, incluso 
con varias generaciones de re
traso, y lo mismo sucede con los 
propietarios de las tierras conti
guas que deben delimitarlas. 
Además, existen muchos regí
menes de arrendamientos: apa
recerías, medierías, tercerías,... 
que todavía complica más la si
tuación.

Todo esto, según denuncia la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Sego
via, provoca enormes dificulta
des a los propios agricultores y 
ganaderos para cumplimentar 
los requisitos exigidos por la 
CE, y, después, los propios or
denadores que maneja la Admi- 
nitración cometen importantes 
errores al catalogar la informa
ción recibida porque reciben mi
llones de datos no uniformes, 
que superan su capacidad de or
denación. Errores que no son 
imputables a los productores, 
pero que luego deben sufrirlos 
cuando, por ejemplo, intentan 
solicitar la jubilación anticipada 
para lo que deben estipular todos 
los datos de su explotación en 
los últimos años y que no los 
tiene y son imposibles de conse
guir por las carencias del catas
tro de rústica, o cuando un joven 
agricultor pretende solicitar una

ayuda para aumentar su explota
ción y acceder a la propiedad, 
que le sucede lo mismo.

Por ello, ASAJA considera 
fundamental que los centros ca
tastrales de rústica realicen una 
profunda labor de catalogación 
de las parcelas, definan su situa
ción, sus características y sus 
propietarios y se lo comuniquen 
a ellos o sus herederos. Esta la
bor de actualización debe man
tenerse constantemente, ya que 
el grave envejecimiento de la 
población agraria, y que más del 
60 por ciento de los agricultores 
y ganaderos que ahora dejan la 
actividad no tengan un sucesor 
directo en la explotación hace 
que la situación burocrática, ya 
catastrófica, se complique aún 
más año tras año.

Además, indican que arre
glar esto permitiría también a 
los responsables de la Admi
nistración, y al propio departa
mento de Hacienda, controlar 
de verdad las propiedades 
agrarias de los no profesiona
les, que tienen otro medio de 
vida, y discriminar realmente 
las subvenciones que se desti
nan a ellos o la parte de la pro
ducción que ellos se llevan, ya 
que es una renta que se compu
ta al campo cuando de verdad 
escapa de los hombres que vi
ven única y exclusivamente de 
su trabajo en la tierra. Insisten 
en que Hacienda intenta apre
tar al máximo las tuercas a los 
agricultores y ganaderos profe
sionales, que tienen muchísi
mos problemas para mantener 
su explotación, cuando se deja 
escapar sin ningún control esa 
importante cantidad de dinero, 
que incluso podría tener un tra
tamiento impositivo más res
trictivo, ya que se puede consi
derar una renta secundaria y 
del todo irregular.

26-8-1993

PORCINO
SEMANA 

ANTERIOR 
Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION
Pesetas

CEBO SELECTO 145 146 +1
_ NORMAL 141 142 +1

GRASO 155 160 +5
CERDAS DESVIEJE 83-88 85-90 +2
LECHONES (SELECTOS) 175 180 +5

____ LECHONES (NORMAL) 165 170 +5
TIPO CANAL II (KG./CANAL) 189 190 +1

VACUNO
AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero) 560 575 +15
AÑOJOS PRIMERA 535 550 +15
AÑOJOS SEGUNDA 500 515 +15
VACAS EXTRA 390 400 +10
VACAS PRIMERA 330 340 +10
VACAS SEGUNDA 275 285 +10
TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG. 755 760 +5
TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG. 735 740 +5
TERNERAS DE PIENSO - EXTRA 565 580 +15
TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA 540 555 +15
TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS 420 430 +10

_ TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS 370 380 +10
TERNEROS DE VIDA DEL PAIS 325 335 +10

OVINO

LECHAL (10-12 KG.) (Kg. vivo) 650 650 *

LECHAL (12- 15 KG.) 530 530 —

RECENTAL (15-22 KG.) 460 460 ■

PASCUAL (22 - 28 KG.) 380 380 —

GRANDES (MAS DE 28 KG.) 320 320 ■

OVEJAS DESVIEJE 60 60 —

CEBADA

DOS CARRERAS (pesetas/Kg. en destino) 20,00 20,50 +0,5
SEIS CARRERAS 19,50 20,00 +0,5

PORCINO: Semana de reajuste en la Lonja de Segovia, con posible tendencia al alza por aumento de 
matanzas. Subida de 5 pts. en lechones por la escasez y los bajos precios actuales. VACUNO: Continúa 
animado el mercado de vacuno, con aumento de todos los precios, debido a una mayor demanda. OVINO: 
Mercado estable con menos cantidad de ganado, repitiendo el precio en todas las categorías. CEBADA: 
Continúa subiendo el precio de la cebada y los agricultores procurarán retenerla en Jos graneros.

Simplificar, agrupar y organizar 
el papeleo

Los agricultores y ganaderos 
saben que hoy, por desgracia, 
puede ser más importante para la 
supervivencia de la explotación 
cumplir con los requisitos admi
nistrativos que con las mismas la
bores de cultivo; por eso, los pro
ductores precisan contar con in
formación ncesaria y todos los co
nocimientos necesarios para relle
nar esos impresos en la forma y el 
tiempo adecuados. ASAJA reco
noce que está muy claro que esto 
es un deber del propio agricultor o 
ganadero, que debe cumplir con la 
normativa que establece la CE. 
Pero junto a ese deber tiene el 
derecho de que la propia Admi
nistración le facilite al máximo 
cumplir con los requisitos fijados.

Por ello, ASAJA reclama que 
se simplifique al máximo todo el 
proceso burocrático que exige la 
actual reforma de la PAC, y que 
los plazos se definan claramen
te, y que se agrupen en fechas 
cercanas y que coincidan lo más 
posible con las fechas del invier

no en que existen menos tareas 
que realizar en el campo.

Para, esta organización agra
ria, el agricultor que está tam
bién próximo a iniciar su nuevo 
curso, su nueva cosecha, debería 
conocer ya exactamente cuáles 
son los requisitos y los plazos 
que deberá cumplimentar buro
cráticamente para tener una re
colección feliz, como sabe las 
labores que tendrá que realizar y 
las fechas en que deberá hacerlo. 
Hoy, saben que será necesario 
hacer la declaración de cultivo 
de la PAC, pero no saben cuán
do exactamente, y que habrá que 
solicitar la prima del ovino, y 
sucede lo mismo, y así podría
mos continuar. Además, habrá 
que cumplimentar estas exigen
cias de la Administración agra
ria. mientras se cumple con las 
de la Administración tributaria, 
que tampoco son escasas, lo que 
implica un doble o hasta triple 
trabajo para los agricultores y 
ganaderos.

ZAMARRAMALA

Piensos Compuestos

TRUJILLO

Ganadero de vacuno de carne
Empleando PIENSOS TECA para el engorde de sus 
terneros, conseguirá mayores beneficios y mejores canales. 
Calidad contrastada.

Consulte nuestras condiciones sin compromiso.
L/ome a los teléfonos 43 71 75 y 43 77 92 (9 a 2)

PIENSOS TECA Calidad y servicio

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda. 

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

SAMTA TEGESA
Materiales de construcción
I.A MSTRHJA Tclf. 43 77 00
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La explosión 
de una fábrica 
ocasiona 
daños por valor 
de 100 millones

Burgos. (leal).— Una explo
sión de considerables dimensio
nes registrada a primera hora de 
de ayer obligó a paralizar la ac
tividad en la factoría de la Unión 
Española de Explosivos, situada 
en el término municipal de 
Quintanilla de Sobresierra, en 
Burgos. Las pérdidas materiales 
a causa del accidente, en el que 
no hubo que lamentar desgracias 
personales, superan los cien mi
llones de pesetas.

La explosión tuvo lugar en la 
nave de fabricación de explosi
vos de Goma 2 en el momento 
en que una máquina procedía a 
mezclar los componentes de este 
explosivo. La nave y la máquina 
mezcladora quedaron destruidas 
y se produjeron daños conside
rables en edificios, almacenes y 
tuberías próximas.

En la sala de control de pro
ducción se encontraban dos ope
rarios que acababan de salir de la 
nave por lo que resutaron ilesos. 
Se desconocen por el momento 
las causas que motivaron la ex
plosión, que están siendo inves
tigadas por el personal técnico 
de la factoría.

El siniestro se produjo a las 
7,15 horas de la mañana debido 
a la explosión de una máquina 
mezcladora cuando los trabaja
dores se disponían a probarla y 
arrancarla.

El sistema de seguridad entró 
en funcionamiento de forma in
mediata y no hubo que lamentar 
desgracias personales, según la 
información facilitada por el jefe 
de Relaciones Industriales de la 
Unión Española de Explosivos, 
Jorge Garlinton. Fuentes de la 
empresa no descartan que se 
produzca la llegada de técnicos 
para analizar las causas.

La Junta exige que la gestión deHRPF impida más desequilibrios

Lucas pedirá la revisión del Pacto 
Autonómico si la región es perjudicada
El presidente de Castilla 

y León, Juan José Lucas, 
pedirá la revisión del Pacto 
Autonómico si esta Comu
nidad resulta perjudicada 
con motivo de ¡a cesión del 
Impuesto de la Renta de 
Personas Físicas (IRPF), 
desde el Gobierno central 
ya que “se vería seriamente 
vulnerado el Pacto”.

Valladolid. (leal).— El pre
sidente de la Junta de Castilla 
y León aseguró que solicitará 
al Partido Popular “a nivel na
cional” la reconsideración del 
pacto autonómico si Castilla y 
León resulta perjudicada con 
la cesión de una parte de los 
ingresos de Hacienda.

En la actualidad, el Gobier
no central negocia con Catalu
ña el traspaso del 15 por ciento 
del IRPF. “Independien
temente de las acciones políti
cas que emprenderemos —se
ñaló Lucas— exigiéremos a 
nuestro partido político a ni
vel nacional la reconsidera
ción del espíritu del pacto au
tonómico si como fruto de 
esta gestión Castilla y León 
resulta perjudicada en una 
sola peseta”.

El presidente de la Junta se 
sumó, en declaraciones a la 
cadena Ser, al grupo cada vez 
más numeroso de responsa
bles autonómicos que exigen 
medidas correctoras a esa ce
sión para evitar que crezcan 
los desequilibrios. En este 
sentido, Juan José Lucas dijo 
que “el principio constitucio
nal de solidaridad es el más 
vulnerado”.

Estas valoraciones se su
man a las expresadas por los 
máximos responsables de 
otros gobiernos. Los titulares

Juan José Lucas, presidente de la Junta de Castilla y León.

de Andalucía—Manuel Cha
ves—, Extremadura —Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra— y 
Castilla-La Mancha —José 
Bono— han anunciado que 
exigirán que se cuente con 
ellos en las negociaciones.

En estos y otros casos se ha 
exigido que las cesiones va
yan acompañadas de otras 
medidas paralelas que eviten 
desequilibrios interregiona
les.

Implicación fiscal

La Junta está pendiente de 
los resultados que pueda pro
ducir la reunión celebrada por 
el ministro para las Adminis
traciones Públicas, Jerónimo 
Saavedra, y el presidente de 
Cataluña, Jordi Pujol, bajo la 
amenaza de los catalanes de 
no apoyar los Presupuestos 
Generales del Estado si no hay 
cesión.

El Ministerio de Hacienda 

trabaja en una propuesta que 
podría contemplarla cesión a 
las autonomías de una parte 
de lo que ellas recaudan por 
IRPF. de forma que no bene
ficie a unas comunidades 
respecto a otras e implicán
dolas en la recaudación fis
cal.

La propuesta de correspon
sabilidad fiscal que ultima el 
responsable de la Secretaría 
de Estado de Hacienda, Enri
que Martínez Robles, será 
presentada a las comunidades 
autónomas la próxima sema
na.

A finales de septiembre, el 
proyecto podría ser aprobado 
por el Consejo de Política Fis
cal que presiden los ministros 
de Economía y Administra
ciones Públicas y al que debe 
asistir en representación de 
Castilla y León el consejero 
de Economía y Hacienda, 
Femando Bécker.

La Junta acusa 
a Quijano de
querer 
“desestabilizar 
al Gobierno”

Valladolid (Efe).— La Junta 
criticó al jefe de la oposición, 
Jesús Quijano, por poner en 
duda la cohesión y coordinación 
del Gobierno autónomo y culpó 
al PSOE de “tratar de ocultar con 
esta maniobra” asuntos como" la 
“escalada de inseguridad ciuda
dana que ha vivido la Comuni
dad en las tres últimas semanas”.

El portavoz del Gobierno autó
nomo, José Manuel Fernández 
Santiago, respondió a las acusa
ciones de Quijano diciendo que 
“Castilla y León no está para ca- 
chondadas, aunque las diga el lí
der de la oposoción socialista para 
desestabilizar el Gobierno”.

Fernández Santiago, en decla
raciones a Efe, echó en cara al 
secretario general del PSCL- 
PSOE “que sea capaz de decir 
cachondadas que parece que tie
nen como misión desviar la aten
ción hacia la guerra de Bosnia”. 
“Quijano es capaz de afirmar — 
añadió el portavoz— que los 
miembros de la Junta parecemos 
un comando incontrolado de fran
cotiradores y sin embargo silen
cia problemas tan importantes 
—competencia del Gobierno so
cialista— como la escalada en la 
inseguridad ciudadana, las líneas 
férreas, las macrocárceles y los 
trasvases de aguas”.

Sobre la inseguridad ciudada
na, el portavoz de la Junta subra
ya que “Jesús Quijano omite que 
la escalada de las últimas sema
nas se debe en gran parte a la 
salida de Castilla y León de efec
tivos policiales que el PSOE y el 
Gobierno silencian". “No se pue
den justificar el silencio y la ti
bieza del PSOE ante este tipo de 
hechos, que nos pone en una situa
ción de agravio permamente”, 
subrayó Fernández Santiago.

Los sindicatosj/aloran muy positivamente e^seguimiento

Un 10 por ciento de personal de montes 
secunda la huelga, según el Ejecutivo
Valladolid. (leal). —Los sin

dicatos han valorado positiva
mente el seguimiento del perso
nal del Servicio de Extinción de 
incendios y la han cifrado en un 
90 por ciento mientras la Junta, 
a través del consejero de Medio 
Ambiente, Francisco Jambrina, 
ha presentado la cifra del 10,13 
de seguimiento de la convocato
ria.

Los datos pormenorizados 
por provincias que han presenta
do los sindicatos mantienen una 
divergencia tan profunda con los 
facilitados posteriormente por 
Jambrina que en Avila, por 
ejemplo, los agentes forestales 
afectados por el paro serían 43 
según CC.OO. y UGT, y 27, se
gún Jambrina.

Circunstancia semejante se 
observa en el resto de las provin
cias cuyas diferencias son, en 
muchas ocasiones, del doble. 
Por tanto, las divergencias no se 
han basado en el seguimiento de 

la huelga sino en la considera
ción inicial del número de traba
jadores que forman la plantilla. 
Otro ejemplo significativo es el 
de Zamora, donde la Junta afir
ma en el documento presentado 
que son 53 los agentes afectados 
por el paro mientras los trabaja
dores afirman que son solamente 
8.

Por otra parte, las Junta ha 
ofrecido unos datos sobre la 
plantilla de servicios mínimos 
en la incidencia final de la huel
ga que difieren sustancial mente 
de las cifras proporcionadas por 
el propio Gobierno regional re
cientemente en la negociación 
de dichos servicios.

Así, por ejemplo, en Avila se 
decía que había 59 trabajadores 
y ahora se dice que hay 90; en 
Burgos, antes 64 y ahora 125; en 
León antes 70, ahora 142; en 
Falencia, antes 42, ahora 76; en 
Salamanca antes 29, ahora 53 ; 
en Segovia antes 63, ahora 149;

en Soria antes 58, ahora 115; en 
Valladolid, antes 38, ahora 72 y 
en Zamora, antes 70, ahora 134.

La Federación de Servicios 
Públicos de U.G.T. y el Sindica
to de Administraciones Públicas 
de CC.OO. manifiestan que se 
han visto obligados a respetar 
los servicios mínimos, si bien 
han decidido adherirse a las rei
vindicaciones planteadas emi
tiendo su firma, a la vez que han 
dejado claro que su tarea durante 
la jornada de huelga se limitará 
a la vigilancia y extinción de in
cendios, sin lllevar acabo ningu
na otra tarea.

“Piquete amedrentador”

El representante de CC.OO., 
Germán Fernández, ha defini
do la actuación de la Junta 
como de “piquete amedrenta
dor” y ha señalado que el Go
bierno regional “ha incumplido 
el propio decreto de servicios 
mínimos al llamar para traba-

Una vigilante observa un pinar cercano a Valladolid. t el ef o t o  ef e

jar ese día a personas que se en
contraban de vacaciones en las 
provincias de Valladolid, Bur
gos y Zamora.

Por su parte, Francisco Jam
brina ha destacado que el dato

fundamental de esta jomada ha 
sido que no ha habido ningún 
siniestro excepto en la provincia 
de Salamanca donde un conato 
de incendio ha sido sofocado rá
pidamente.
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PROMOCION VERANO’93

Segovia ocupa un lugar preferente con el “Curso de pintores pensionados El Paular"

Todas las capitales de la región ofrecen 
cursos universitarios de verano

Se imparten enseñanzas de toda naturaleza y con diversa especialización
Realmente, la cultura del 

ocio por excelencia, ha impre
sionado a miles de estudiantes 
que, con carpetas bajo el bra
zo, pasean por las ciudades de 
la región como si las vacacio
nes no hubieran llegado.

MAGDALENA GONZALEZ PARRA
Asisten a cursos monográfi

cos especializados en las mate
rias más diversas del conoci
miento humano: desde la Len
gua y Literatura hasta la Tecno
logía de Materiales Industriales 
Avanzados, y todo ello ameniza
do por fiestas folclóricas o acti
vidades de alto nivel cultural a 
las que se adhieren los extranje
ros, principales protagonistas en 
Salamanca. Valladolid, León y 
Burgos.

Incluso, ciudades sin Univer
sidad como Avila, Zamora y Se
govia, se han unido a esta pro
puesta veraniega gracias a otras 
instituciones: UNED y Diputa
ciones provinciales, respectiva
mente.

Los cursos este año han reuni
do a más de 7.000 estudiantes 
entre españoles y extranjeros, 
una cifra que aumenta cada año 
y con la que los organizadores no 
se conforman.

Burgos defiende su antigüe
dad en esta propuesta cultural 
veraniega. Esta ciudad no se ha 
vendido a la proliferación de los 
cursos sino que desde 1908 el 
Instituto López de Mendoza ha 
impartido los cursos para extran
jeros Mérimée-De Sebastián — 
nombre de los dos fundadores, el 
primer profesor de español en 
Francia, Emest Mérimée, y el 
profesor del instituto burgalés 
López de Mendoza, Rodrigo de 
Sebastián—.

En este intento de profundizar 
en la cultura española, la organi
zación también tiene previsto 
desarrollar un seminario de No
vela hispanoamericana; y un se
gundo sobre Religión y Socie
dad en España desde los Reyes 
Católicos hasta Felipe II.

Realidad práctica

Objetivo fudamental: conse
guir un curso de éxito que garan
tice una continuidad prestigosa. 
Con esta visión muchas univer
sidades arrancan de los cursos 
de español para extranjeros otros 
programas eminentemente prác
ticos. Es decir, buscan en su pro
pia estructura social los temas 
que realmente interesan y de for
ma monográfica imparten cur
sos a españoles.

En este caso León, desde hace 
nueve años, se interesó en ofre
cer explicaciones a realidades 
diversas: “La decisión de crear 
una empresa”, “Enfoque moder
no de la gestión empresarial", 
“Inciación a la informática” y 
“Técnicas de la teledetección 
aplicadas a la agricultura".

También en Falencia, la Fun
dación Cánovas del Castillo del 
Ministerio de Defensa imparte

“El curso de Pintores El Paular” pretende recuperar la memoria histórica de la ciudad de Segovia.

PEÑALOSA
Los cursos de este año han reunido a más de 7.000 estudiantes.

sus propios cursos. Este verano, 
“La reconversión de los ejérci
tos occidentales" —con la pre
sencia del coronel Zorzo, jefe de 
los cascos azules de la Agrupa
ción Málaga desplazada en Bos- 
.nia-Erzegovina y representantes 
de las formaciones políticas más 
representativas— ocupa un lu
gar preferente dentro de los cur
sos de verano.

Lo más reciente

Dos ciudades sin sede uni
versitaria como Soria y Avila 
se han unido recientemente al 
afán didáctico veraniego. Dos 
temporadas han sido necesa
rias para conseguir el prestigio 
necesario.

La Fundación Duques de So
ria instruye sobre diversas mate
rias organizados en 11 semina
rios diferentes y cada uno de 
ellos, dirigido por un especialis
ta nacional o extranjero: Cien
cias Aplicadas; Historia del 
Arte; Literatura Actual; Cursos 
Erasmus de Desarrollo Econó
mico Local; Historia Económi
ca; Historia Moderna de España; 
Historia de la Lengua Española; 
Centro para la Edición de los 
Clásicos Españoles; Medio Am
biente; Arqueología; Historia 
del Pensamiento Económico; 
Estudios Históricos sobre el Co
mercio de la Lana.

La Universidad de Educación 
a Distancia revolucionó la capi
tal abulense. Sólo durante el mes 
de julio los profesores, también 
de prestigio nacional e interna
cional, imparten sus materias 
que han conseguido impulsar a 
la UNED y despejar los cursos

de verano del monopolio de Ma
drid, concretamente de El Esco
rial.

Astrofísica, tecnología de 
nuevos materiales, literatura y 
otros monográficos abren los ti
tulares del programa al que se 
adhieren 500 personas cada se
mana.

Zamora se incluye, desde 
hace tres años, dentro del amplio

panorama cultural de Castilla y 
León. Bajo el auspicio de la Uni
versidad Complutense de Ma
drid, la Diputación concede el 
mes de julio a la actualización de 
los conocimientos en “Forma
ción Profesional en la LOOSE”; 
“Metodología de las Ciencias de 
la Enseñanza" e “Impacto de los 
medios audiovisuales en la in
fancia".

Oferta y 
demanda

______________________ M.G.P.
Pese a la proliferación 

de los cursos, la deman
da sigue siendo lo sufi
cientemente amplia 
como para que subsistan 
los cientos de cursos y 
seminarios.

Entre tanto, 1.700 ex
tranjeros han llegado este 
verano a Salamanca para 
profundizar en sus cono
cimientos del español, 
como ocurre desde hace 
30 años. Dos meses inten
sos que pueden coincidir 
con otros seminarios de 
carácter general, pero que 
según indican los organi
zadores de los cursos ex
traordinarios “es difícil 
que existan seminarios 
monográficos durante el 
verano, y si los hay, es 
porque coinciden y no 
porque lo hagamos expre
samente para esta época”. 
“La Universidad de Va- 
lladolid convierte el cam
pus universitario en un 
hervidero de alumnos 
para tres seminarios dis
tintos.

En agosto celebra su 
XXX Curso de Cinemato
grafía que consta de tres 
niveles —al final de cada 
uno de ellos, el alumno 
debe probar que sí ha 
aprendido y que ha adqui
rido "madurez de conoci
mientos cinematográfi
cos"— y por tanto, el 
alumno debe llegar hasta 
la capital vallisoletana 
tres años consecutivos si 
quiere terminar el cur
so".

El nivel de preparación 
y exigencia lo comparten 
otros cursos vallisoleta
nos, como es el caso del 
prestigioso curso de ve
rano de “Derecho Inter
nacional Público” o el de 
“Filología Hispánica", 
dirigido a los extranjeros 
“de alta cualificación".

Por su parte, la Acade
mia de Historia y Arte de 
San Quirce de Segovia 
beca a un grupo de pinto
res para que “recuperen la 
memoria histórica" de la 
ciudad. “Curso de Pinto
res Pensionados del Pala
cio de Quintanar” —más 
conocido por anterior de
nominación “Curso de 
Pintores El Paular"—, 
tiene como objetivo inten
sificar la creación artística 
relacionada con la geo
grafía urbana de Segovia, 
su riqueza histórica y ar
tística desde 1948.

Al finalizar el curso, las 
obras pictóricas se expo
nen en el Torreón de Lo- 
zoya. El Patronato de Re
sidencia y Cursos del Pa
lacio de Quintanar —or
ganizadora del semina
rio— está integrado por la 
Diputación Provincial; el 
Ayuntamiento de Segovia 
y el Ministerio de Educa
ción y Ciencia.
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Recomienda la congelación salarial de los empleos públicos

El Gobierno mantendrá el poder 
adquisitivo de las pensiones

Declarado un incendio de 
grandes proporciones en un 

almacén de Barcelona

El Gobierno tiene como 
objetivo mantener el poder 
adquisitivo de las pensio
nes y trabaja con la idea de 
una congelación salarial 
para los empleados públi
cos y que los privados se 
acerquen “lo más posible” 
a esa tendencia, dijo ayer el 
ministro de la Presidencia, 
Alfredo Pérez Rubalcaba.

Madrid (Efe).—Tras la reu
nión del Consejo de Minis
tros, que prosiguió el estudio 
de los Presupuestos Generales 
del Estado para 1994, el mi
nistro expuso en rueda de 
prensa que en la reunión del 2 
de septiembre con los agentes 
sociales, para el pacto por el 
empleo, los titulares de Eco
nomía y Trabajo aportarán do
cumentación nueva sobre 
cuestiones que el Gabinete 
considera prioritarias.

Se trata de la política de 
rentas, la negociación colecti
va, la jomada y horarios de 
trabajo, la prestación por de
sempleo, la formación profe
sional y algunas reflexiones 
acerca de políticas activas de 
apoyo a las empresas y crea
ción de empleo.

Pérez Rubalcaba, que no 
quiso “por prudencia” adelan
tar puntos de esos documen
tos, sí destacó que esa reunión 
se celebrará en un clima posi
tivo después de las declaracio
nes favorables al acuerdo por 
parte de las centrales sindica
les, que el Gobierno espera 
que sean compartidas por la 
CEOE.

En esta línea, añadió su de
seo de que en las reuniones se 
avance con rapidez para col
mar las expectativas suscita
das en tomo al pacto.

A pesar de la insistencia de 
los informadores en conocer 
detalles sobre las propuestas 
del Ejecutivo, el portavoz evi
tó entrar en detalles y se limitó 
a exponer algunas intenciones 
o aspiraciones del Gabinete. 
Aparte de la pretensión de 
mantener el poder adquisitivo 
de las pensiones y facilitar en 
lo posible la congelación sala-

Bosnia y la unión europea centrarán la 
entrevista entre Solana y su homólogo alemán
Bonn, (Efe).— El futuro de la 

Comunidad Europea (CE) y el 
continente en general y la situa
ción en la antigua Yugoslavia se
rán el eje central de las conversa
ciones que el ministro de Asuntos 
Exteriores español, Javier Solana, 
mantendrá el sábado con su cole
ga alemán. Klaus Kinkel.

El ministro germano recibirá a 
Solana en Meersburg, idílica villa 
a orillas del lago Constanza, en el 
sur de Alemania, ya que, al igual 
que hizo el pasado martes con su 
colega francés. Alain Juppc. optó 
por dar a la reunión un aire de 
excursión turística.

Los dos políticos, acompaña

Pérez Rubalcaba durante la rueda de prensa. TELEFOTO EFE

rial, aseguró que el Gobierno 
trabaja con el escenario de una 
restricción del gasto público, 
de manera que la lucha contra 
el déficit sea un elemento para 
crear empleo.

Las recientes medidas to
madas en Francia por el Go
bierno conservador no fueron 
abordadas ayer por el Conse
jo, según Rubalcaba, quien 
manifestó que otros Gobier
nos europeos también han 
adoptado disposiciones para 
afrontar la crisis, lo que de
muestra que ésta es interna
cional. aunque con especifici
dades en cada país.

Corresponsabilidad

Otro interrogante que se 
planteó durante la rueda de 
prensa fue la polémica acerca 
de la cesión del 15 por ciento 
del 1RPF a las Comunidades, 
sobre la cual reiteró que el 
Ejecutivo buscará compatibi- 
lizar los principios de corres
ponsabilidad fiscal y solidari
dad interregional. Tras reco
nocer que existen posturas 
distintas sobre este asunto en
tre las CC.AA., Rubalcaba re

dos de sus esposas, almorzarán 
en el restaurante “Schloss Kir- 
chberg” y se embarcarán segui
damente para un viaje por el 
lago, para terminar la cita con 
una breve reunión con la prensa.

Pero el aire recreativo de la 
reunión no hará olvidar a los dos 
ministros los graves problemas 
actuales, desde el sangriento 
conllicto de Bosnia hasta las in
certidumbres sobre la integra
ción europea, fruto ante todo de 
la grave recesión económica que 
sufren los países comunitarios.

Al igual que con Juppé, a 
quien llevó de excursión por el 
Elba y las montañas de la “Sui

cordó que el ministro de Ad
ministraciones Públicas man
tiene un ronda de contactos 
con presidentes autonómicos 
para tratar ese asunto.

Desveló que el secretario 
de Estado de Hacienda se pon
drá en contacto con los conse
jeros autonómicos de Econo
mía y Hacienda a partir de la 
próxima semana con ese mis
mo objetivo y que el Consejo 
de Política Fiscal y Financiera 
se reunirá en tomo al 20 de 
septiembre.

Después de eludir comenta
rios acerca de un posible auge 
de ETA con la afirmación de 
que es preciso “hablar poco y 
trabajar mucho”, el ministro 
de la Presidencia habló sobre 
las negociaciones con la em
presa estadounidense de ferti
lizantes Freeport para que se 
haga cargo de Fesa Enfersa.

Sobre este punto auguró 
que la semana próxima pue
den darse las condiciones para 
un acuerdo y precisó que el 
hecho de que Fesa Enfersa sea 
privada hace que el Gobierno 
se comporte como una especie 
de mediador. 

za sajona”, Kinkel hablará prc- 
visiblementc con su colega es
pañol también de las negociacio
nes del Acuerdo General sobre 
Aranceles Aduaneros y Comer
cio (GATT).

Respecto a esas negociaciones, 
subsisten todavía serias divergen
cias entre Bonn y París, a causa de 
la oposición francesa al acuerdo 
agrícola entre la CE y Estados 
Unidos. También es posible que 
Solana aproveche la ocasión para 
reiterar el interés de Madrid de 
que se cumpla el calendario de la 
Unión Económica y Monetaria 
europea (UEM), tal como quedó 
acordado en Maastricht.

Barcelona (Efe).— Un incen
dio de grandes proporciones-se 
ha declarado en la madrugada de 
hoy en un almacén situado entre 
las localidades barcelonesas de 
Gavá y Viladecans, informaron 
los bomberos de la Generalitat.

Las mismas fuentes indicaron 
que el fuego, que comenzó a las 
6.45 horas de hoy, afecta a un 
almacén situado a la altura del 
kilómetro 8.400 de la carretera 
comarcal C-245.

Un total de 18 vehículos de 
bomberos trabajan en las tareas 
de extinción del incendio que, 
según la Jefatura Provincial de 
Tráfico, no ha originado ningún 
problema circulatorio. Las mis
mas fuentes indicaron que, aun
que no se produjeron daños per
sonales, tuvo que ser desalojada 
la familia del vigilante de la em
presa que ocupaba una pequeña 
vivienda próxima a la nave in
cendiada.

Valencia

Continúan activos los incen
dios de Dos Aguas. Villalonga y 
Navalón, en Valencia, según han 
informado a Efe fuentes de Me
dio Ambiente. Los fuegos que 
afectan a la provincia de Valen
cia han disminuido su intensidad 
durante la pasada noche y el in
cremento de la humedad y la dis
minución de las temperaturas, 
que han favorecido la disminu

LOTERIA NACIONAL
Premios del sorteo de hoy

396.000.000 de pesetas a la fracción 9.- de la serie 3.- 
del número 00.618

40.000.000 de pesetas al núm. 00.618
20.000.000 de pesetas al núm. 56.385

125.000 pesetas a los números o terminaciones en:

7.002 0.542 0.507 3.380 5.071

25.000 pesetas a los números o terminaciones en:

641 424 537 782 968 536
292 027 487 866 428

10.000 pesetas a los números o terminaciones en: 
32 63 62

1.143.000 pesetas a los números anterior y posterior al 
primer premio, y 572.000 pesetas a los del segundo.

50.000 pesetas a los números restantes de las centenas 
de los dos primeros premios y a los terminados en 618.

25.000 pesetas a los números terminados en 18.

5.000 pesetas a los números terminados en 8, 1 y 5.

“SORTEO MILLONARIO”
100.000.000 de pesetas a la fracción 39 de la serie 6- del 

núm. 39.054.

30.000.000 de pesetas al núm. 39.054.

Reintegros de 2.500 pesetas para todos los billetes 

terminados en 4 y 8.

Para el resto de premios, véase Lista Oficial.

ción del fuego, hacen prever un 
posible control del incendio de 
Villalonga durante esta mañana.

El incendio de mayores pro
porciones y que permanece más 
activo es el que afecta a los tér
minos de Tous y Carlet. en la 
provincia de Valencia, mientras 
que en Dos Aguas, Llombay y 
Catadau permanecen activos 
pero han perdido fuerza durante 
la noche.

Extinciones

Por otro lado, el incendio que 
se declaró el pasado jueves en la 
barriada marbellí de San Pedro 
Alcántara (Málaga) ha sido ex
tinguido por completo tras arra
sar 758 hectáreas, 78 de ellas de 
superficie arbolada y el resto de 
matorral, informó hoy a Efe un 
portavoz del Plan Andaluz Con
tra Incendios (Infoca). En las la
bores de extinción llegaron a 
participar hasta 200 personas, 
entre retenes de especialistas, 
personal forestal, bomberos y 
Protección Civil de distintos 
municipios de la Costa del Sol.

Asimismo, el fuego que afec
tó al término de Canet lo Roig, 
en Castellón, pudo ser apagado 
ayer tras devastar dos hectáreas 
de matorral. Los dos incendios 
forestales que arrasaron los tér
minos de Cuevas de Vinromá y 
Azuébar, en Castellón, han sido 
extinguidos en las últimas horas.

M.C.D. 2022
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El Gobierno 
indulta a la 
cordobesa 
condenada 
hace diez años

El Consejo de Ministros aprobó 
ayer la propuesta de indulto a Pilar 
Fernández Mancilla, madre cor
dobesa condenada hace diez años, 
y que accedió al tercer grado el 5 
de agosto, después de que su ma
rido y tres hijos viajaran a pie 
desde Córdoba hasta Madrid para 
solicitar la medida de gracia.

Fuentes oficiales confirmaron 
que el acuerdo ha sido adoptado a 
propuesta del ministro de Justicia, 
Juan Alberto Belloch, quien el pa
sado día 4 recibió al marido de la 
condenada, Manuel Manzano 
Moreno, tras concluir su caminata 
y pernoctar junto a sus hijos en la 
puerta del Ministerio.

En aquella reunión, el titular 
de Justicia se comprometió a 
agilizar la tramitación del indul
to, por considerar que Pilar Fer
nández Mancilla, de 35 años, ha
bía logrado rehabilitarse y su 
puesta en libertad no suponía 
ningún peligro para la sociedad.

Al día siguiente, la Secretaría 
General de Asuntos Penitencia
rios clasificó a la reclusa, inter
nada en la prisión de Córdoba, 
en tercer grado penitenciario, 
que obliga sólo a dormir en la 
cárcel y abre la posibilidad de 
acceder a varios permisos.

Pilar Fernández al conocer la 
noticia ha agradecido al minis
tro de Justicia, Juan Alberto Be
lloch, la rápida concesión del 
indulto. Ella y su marido han 
recibido la noticia con gran ale
gría y aguardan ahora el trámite 
burocrático que debe llevar la 
notificación del indulto hasta la 
prisión cordobesa.

Pilar Fernández asegura que 
su vida volverá a ser “como 
antes de recibir la orden de in
greso en prisión".

Plaza de Toros de CUELLAR
Feria taurina 1993 — ¡LA MEJOR FERIA DE LA REGION!

DOMINGO, 29 de agosto

GRAN CORRIDA DE TOROS
6 ejemplares de la ganadería de MURUBE, para

MIGUEL BAEZ “LITRI”, DAVID LUGUILLANO 
y EL FUNDI

MARTES, 31 de agosto

Enorme novillada con picadores
6 novillos/toros de los Hros de LAURENTINO CARRASCOSA para

JOSE IGNACIO SANCHEZ, PEDRITO DE 
PORTUGAL y JAVIER CONDE

JUEVES, 2 de septiembre

Interesante festejo mixto
3 erales y 1 añojo de MARTINEZ ELIZONDO, para los novilleros 
EMILIO DE FRUTOS, ROBERTO ESCUDERO y 
DIEGO GONZALEZ y el becerrista RUBEN PRIETO

LUNES, 30 de agosto

Gran espectáculo de rejoneo
6 ejemplares de la ganadería de ROCIO DE LA CAMARA, para

JAVIER BUENDIA, GINES CARTAGENA, 
LUIS DOMECQ y ANTONIO DOMECQ

MIERCOLES, 1 de septiembre

Sensacionaícorrida de toros
6 ejemplares de la ganadería de ANDRES SANCHEZ, para

JOSE MIGUEL ARROYO “JOSELITO”, 
JESULIN DE UBRIQUE y MANOLO SANCHEZ

TODAS LAS FUNCIONES COMIENZAN A LAS 6,30 DE LA TARDE

Eljobiemogarantizael cambb de la políticaautonómica

Saavedra garantiza a Pujol 
la cesión del IRPF

El ministro de Administraciones Públicas, Jerónimo 
Saavedra, garantizó ayer al presidente de la Generalitat de 
Cataluña la cesión del 15 por ciento del IRPF a las Comuni
dades Autónomas, así como un cambio de “talante” en la 
política autonómica del Gobierno.

Barcelona, (Efe).— Saave
dra, que se reunió por espacio 
de más de dos horas con Jordi 
Pujol, negó que el Gobierno se 
plantee la cesión de porcentajes 
distintos al 15 por ciento y 
anunció que el próximo lunes o 
martes responsables del Minis
terio de Economía expondrán al 
conseller de Economía, Maciá 
Alavedra, el documento que 
han elaborado respecto a finan
ciación autonómica.

El titular de Administracio
nes Públicas, que definió la 
reunión como “muy cordial",

aseguró que la entrevista evi
denció “sin ninguna duda que 
se mantiene el clima de diálo
go" entre CiU y el Gobierno.

El encuentro entre el minis
tro y el presidente de la Gene
ralitat ha venido precedido 
por las declaraciones de Jordi 
Pujol efectuadas la semana 
pasada en la que exigió un 
cambio urgente de la política 
gubernamental, y las del por
tavoz parlamentario de CiU, 
Miquel Roca, condicionando 
el apoyo de la coalición a los 
presupuestos del Estado para

1994 a la cesión del 15 por 
ciento del IRPF.

Jerónimo Saavedra expresó 
a Pujol “la voluntad firme del 
Gobierno de abordar la políti
ca autónomica con un criterio 
distinto", que se traducirá en 
unos primeros “gestos proba
torios" como la retirada por 
parte del ejecutivo de algunos 
recursos interpuestos en el 
Tribunal Constitucional sobre 
traspasos a la Generalitat.

Al margen de otras medidas 
inmediatas, como la mejora de 
la financiación de la sanidad y 
la potenciación de las funcio
nes de la Junta de Seguridad 
de Cataluña, Saavedra asegu
ró que a más largo plazo habrá 
otras manifestaciones de este 
“cambio de talante”.

El PP critica 
la falta de 
criterio 
gubernamental 
en el GATT

Madrid, (Efe).— El grupo par
lamentario Popular criticó ayer a 
través de un comunicado “la fal
ta de criterio” del Gobierno res
pecto al preacuerdo agrícola del 
GATT y exigió “un rápido pro
nunciamiento” del Ejecutivo so
bre el contenido de ese texto.

Según el principal partido de 
la oposición, la postura del go
bierno español debería ser simi
lar a la del gobierno francés que 
se opone a reducir aún más las 
producciones agrarias de su país 
y a abrir indiscriminadamente los 
mercados franceses a los abaste
cimientos alimentarios proce
dentes de países comunitarios.

El portavoz agrario del grupo 
Popular, Miguel Ramírez, ha re
marcado, según el comunicado, 
“el diferente comportamiento 
ante problemas similares entre el 
gobierno de centro derecha fran
cés y el socialista español”.

Para el PP, mientras el prime
ro ha hecho pública una posición 
oficial e inequívoca en el sentido 
de comprometerse en la defensa 
de los intereses franceses y de 
rechazar acuerdos que puedan 
reducir las producciones agra
rias francesas, el gobierno espa
ñol “asiste impávido y sin crite
rio al desarrollo e inmediato de
senlace de las negociaciones”.

IUC critica a la 
Guardia Civil 
por la muerte del 
preso de Tenerife

Santa Cruz de Tenerife, 
(Efe).— Izquierda Unida 
Canaria (IUC) ha afirmado 
en un comunicado que “el 
Comandante de la Guardia 
Civil y el Gobernador Civil 
de Tenerife han cursado ins
trucciones verbales para-que 
los cuerpos de seguridad ha
gan uso de sus armas de for
ma discrecional y sin limita
ciones en las conducciones 
de presos".

IUC, que anuncia el ejercicio 
de acciones parlamentarias y 
exige la apertura de una investi
gación para conocer todos los 
extremos sobre la muerte del re
cluso Antonio Cabrera Bello, 
muerto el jueves por un disparo 
de un agente de la Guardia Civil 
cuando trató de fugarse del hos
pital Nuestra Señora de la Can
delaria.

El Gobernador Civil acciden
tal de Santa Cruz de Tenerife, 
Estanislao Brotons, ha afirmado 
al respecto que las medidas cau
telares respecto al agente que 
disparó contra el recluso eran 
competencia de la Guardia Civil 
y eludió pronunciarse sobre las 
contradicciones entre las ver
siones de los testigos recogidas 
en los medios de comunicación 
y la nota oficial.

Brotons añadió que la investi
gación es competencia del juez 
de instrucción.
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Arafat 
aceptará la 
retirada 
israelí de 
Gaza y Jericó

Túnez, (Efe).—- El líder pa
lestino Yaser Arafat afirmó ayer 
que se aceptará la retirada israelí 
de la franja de Gaza y la locali
dad cisjordana de Jericó, pero 
pidió que esa propuesta sea sos
tenida oficialmente por EE.UU. 
y Rusia, como socios de las con
versaciones de paz.

Israel “propuso sólo retirarse 
de Gaza, pero exigimos que hu
biera también un vínculo físico 
con Cisjordania”, dijo Arafat en 
unas breves declaraciones a la 
prensa en la sede en Túnez de la 
Organización para la Liberación 
de Palestina (OLP), de la que es 
presidente.

“Debo señalarles —agregó— 
que esta retirada es considerada 
por los representantes del pueblo 
palestino un paso estrechamente 
relacionado con un acuerdo glo
bal de paz, basado en las resolu
ciones 242 y 338 del Consejo de 
Seguridad" de la ONU, referen
tes a la retirada israelí de los 
territorios ocupados.

Respuesta oficial

El Comité Ejecutivo de la 
OLP debe pronunciarse oficial
mente sobre la retirada israelí 
de Gaza y Jericó y sobre la for
mulación que, según los pales
tinos, habrá que dar a una de
claración conjunta palestino- 
israelí, que puede ser firmada 
en el curso de la próxima ronda 
de las conversaciones, que co
menzará en Washington el pró
ximo día 31.

Por su parte, el ministro israe
lí de Asuntos Exteriores, Simón 
Péres, informó al secretario de 
Estado norteamericano, Warren 
Christopher, sobre el supuesto 
acuerdo con los palestinos.

Los cascos azules españoles, bloqueados por la población de Mostar. t el ef o t o  ef e

Los habitantes de Mostar exigen el envío de observadores

Los musulmanes ponen condiciones 
a la salida del convoy de la ONU

Los musulmanes de Mostar permitirán la salida al convoy 
escoltado por cascos azules españoles si la ONU pone bajo 
su protección esta ciudad bosnia y envía fuerzas para pro
teger a la población civil, informó ayer “Radio Bosnia”.

Belgrado (Efe).—"El con
voy sigue bloqueado, ya que 
los ciudadanos exigen la pre
sencia de observadores de la 
ONU que sustituirán a los cas
cos azules españoles con el 
mandato de defender con las 
armas a la población civil", 
afirmó la emisora. Una expe
dición de 27 vehículos y 163 
personas llevó el pasado miér
coles casi 300 toneladas de 
ayuda humanitaria a los ba
rrios musulmanes de Mostar, 
cercados por unidades croa
tas, pero quedó bloqueada por 
la población civil al intentar 
abandonar la ciudad. .

Entre los integrantes del 

convoy se hallan bloqueados 
57 “cascos azules” españoles, 
médicos, conductores y una 
veintena de periodistas; entre 
ellos el enviado especial de la 
agencia Efe.

Ofensiva

Los musulmanes aseguran 
que retienen el convoy para 
impedir que los asediantes 
croatas lancen una nueva 
ofensiva contra la ciudad. "

A pesar de que el mediador 
de la ONU para la crisis yu
goslava Thorvald Stoltenberg 
exigió ayer a los dirigentes 
musulmanes y croatas bosnios 
que intervengan para liberar el 

convoy, “Radio Bosnia” ase
gura que “existen indicios” de 
que el Consejo de Seguridad 
podría satisfacer la demanda 
de los ciudadanos de la capital 
de Herzegovina.

Ello se relaciona con la po
sibilidad de que la ONU de
clare “ciudad abierta" a Mos
tar, como lo ha hecho con Sa
rajevo, con lo que se haría mu
cho más arriesgada toda posi
ble agresión croata. La situa
ción en esa ciudad se agudizó 
en especial después de que los 
croatas bosnios declararan 
que sería la “capital” de su 
“República”, conforme al 
Plande Ginebra, mientras que 
los musulmanes insistieron en 
que esta ciudad tuviera estatu
to de “ciudad abierta" en la 
que convivirían todas las et- 
nias.

Incautación 
de numeroso 
material en el 
registro de 
Volkswagen

Bonn (Efe).— La fiscalía de 
Darmstadt, que instruye la de
manda presentada contra el eje
cutivo español José Ignacio Ló
pez de Arriortúa, acusado de es
pionaje industrial, se incautó de 
numeroso material en el registro 
que llevó a cabo el jueves en la 
central de Volkswagen (VW) y 
en las casas de diez colaborado
res.

Los 40 fiscales, expertos en 
ordenadores y la Policía judicial 
que participaron en el registró en 
VW se incautaron de gran canti
dad de correspondencia, nume
rosos disquetes, así como unos 
30 ordenadores portátiles, infor
mó ayer la fiscalía en un comu
nicado.

El registró exhaustivo, que se 
llevó a cabo por orden judicial, 
duró cerca de nueve horas y se 
centró en la terminal de datos de 
VW. la oficina y la casa particu
lar de López, jefe de compras y 
producción de ese consorcio

Un portavoz de la fiscalía dijo 
que, debido a la complejidad de 
los documentos requisados, ne
cesitarán bastantes días para va
lorar su contenido y que la ac
ción se realizó para aportar más 
datos a la demanda presentada 
por General Motors-Opel contra 
López por presunto espionaje in
dustrial. La policía logró detener 
el pasado martes a dos indivi
duos que intentaron chantajear a 
VW con la petición de 500.000 
marcos a cambio de una infor
mación secreta.

Los dos personajes se habían 
enterado a través de un policía 
que fue su cómplice de la acción 
que preparaba la fiscalía y lla
maron a VW con dicha propues
ta.

Chamorro convoca a líderes de la 
UNO y del Frente Sandinista para 

lograr un acuerdo nacional

La ONU suspende las sanciones económicas 
impuestas hace dos meses a Haití

Managua (Efe).— La presi
denta de Nicaragua, Violeta 
Chamorro, anunció ayer que la 
próxima semana convocará a lí
deres de la Unión Nacional Opo
sitora (UNO) y del Frente Sandi
nista a un diálogo por el que se 
pretende alcanzar un acuerdo 
nacional “serio y duradero”. 
Chamorro hizo este anuncio tras 
regresar de El Salvador, donde 
participó en la reunión extraor
dinaria de gobernantes centroa
mericanos para analizar el pro
ceso integrador y la reciente 
“crisis de los secuestros" en Ni
caragua.

La jefa del Ejecutivo nicara
güense dijo que la convocatoria 
la hará con la ayuda de una co
misión presidencial centroame
ricana, integrada por los canci
lleres del área, que se encargará 
de verificar el cumplimiento de 
los acuerdos logrados por el Go
bierno, líderes de la UNO y del 
Frente Sandinista.

Chamorro informó de que

esta comisión será organizada en 
base a una petición que hizo a 
sus colegas centroamericanos 
reunidos en la capital salvadore
ña, quienes le ofrecieron “todo 
su apoyo” a esta iniciativa.

El pasado día 21, mientras 70 
personas se encontraban reteni
das en Managua y norte del país, 
por grupos antagónicos política
mente, el gobierno convocó al 
Frente Sandinista y a dirigentes 
de la UNO para buscar solucio
nes a la crisis de los secuestros.

En el momento de mayor ten
sión en el país, el gobierno la 
UNO y el Frente Sandinista ru
bricaron ese día un acuerdo, que 
ha sido calificado oficialmente 
de “histórico”, en el que se com
prometieron a solicitar la inme
diata e incondicional libertad de 
los rehenes. Además, aceptaron 
remover los obstáculos que han 
agudizado la crisis política y 
buscar los mecanismos necesa
rios para lograr la estabilidad en 
Nicaragua.

Naciones Unidas (Efe).— 
En respuesta a la ratificación 
parlamentaria del nuevo Pri
mer Ministro Robert Malval, 
hito en el camino para el regre
so a Haití del depuesto presi
dente lean Bertrand Aristide, el 
Consejo de Seguridad suspen
dió anoche las sanciones petro
leras y otras impuestas hace 
dos meses y medio.

Pero, en un claro mensaje a las 
fuerzas armadas y otros sectores 
haitianos, advirtió que reimpon
drá las sanciones si se incumple 
el acuerdo que culminará con el 
retorno de Aristide a Puerto Prín
cipe el próximo 30 de octubre.

Solo cuando el depuesto pre
sidente haya reanudado sus fun
ciones y se hayan cumplido “ca
balmente” las otras claúsulas del 
acuerdo suscrito por Aristide 
con el general golpista Raúl Ce
dras el pasado 3 de julio, se le
vantarán definitivamente las 
sanciones.

La ratificación de Malval, 
quien jurará su cargo ante Aris- 
lide el próximo lunes en Wa

shington- es “un triunfo para la 
diplomacia multilateral, en la 
Organización de Estados Ameri
canos (OEA) y en la ONU", sub
rayó Madeleine Albright, emba
jadora de Estados Unidos y pre
sidenta del Consejo este mes. 
Otros embajadores del Consejo, 
como el español Juan Antonio 
Yañez-Barnuevo, y el venezola
no Diego Arría, destacaron 
igualmente la cooperación efec
tiva de la OEA y la ONU para 
resolver la crisis haitiana, abierta 
por el derrocamiento de Aristide 
en septiembre de 1991.

OEA

La OEA. cuyas sanciones co
merciales a Haití, impuestas mu
cho antes que la ONU, habían 
sido poco efectivas, anunció 
ayer también la suspensión del 
embargo.

En su discurso tras la aproba
ción unánime de la suspensión 
de las sanciones, el repre
sentante de Haití ante la í'1" U, 
Fritz Longchamp. dió las gracias 
a la ONU. la OEA, y a' - -’sario 

de ambas, el ex canciller argen
tino Dante Caputo, pero advirtió 
que “queda mucho por hacer”.

La situación es todavía “su
mamente precaria", dijo Lon
gchamp, quien, como su colega 
venezolano, denunció las conti
nuas violaciones de los derechos 
humanos en Haití. “Espero que 
el Consejo siga siendo muy aten
to" ante cualquier intento de ha
cer fracasar el acuerdo, subrayó. 
Dijo luego a la prensa que hay 
sectores “entre los militares y 
otros" que tratan de “sabotear" 
el acuerdo, y afirmó que será 
difícil reparar los daños políticos 
causados por el golpe militar.

Pero, preguntado si las san
ciones económicas -que han de
jado a Haití sin gasolina y agra
vado la situación económica de 
por sí pésima del país, el más 
pobre del hemisferio- eran un 
precio demasiado alto, respon
dió con una negativa.

Ha sido lo único, dijo, que 
lie' • a los militares a negociar la 
solución a la crisis haitiana, sus
crita por Aristide.
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FUTBOL

Tras un primer tiempo igualado, en la continuación la superioridad gimnástica fue manifiesta.

Buen resultado de la G. Segoviana, que mañanajecibe al Parla

0-5 Venció ayer al C.D. La Granja en 
el campo de El Hospital

Tras una primera parte 
anodina con clara muestra de 
dos equipos romos en ataque, 
en la segunda, ante la falta de 
fondo físico de los jugadores de 
La Granja, el equipo de la G. 
Segoviana consiguió marcar 
hasta cinco goles. Lo que no 
deja de ser un buen marcador 
de cara ai encuentro de maña
na en La Albuera.

___________________ JOSE M» MARTIN
Las fiestas del Real Sitio están 

a punto de concluir, y como es 
ya tradicional el cartel de feste
jos se cierra prácticamente con 
el encuentro que disputan La 
Granja y G. Segoviana.

El partido, y también sucede 
habitualmente, tiene unas carac
terísticas especiales. Emilio 
Manrique, el entrenador dél 
equipo granjeño, se lamentaba al 
final del encuentro de que algu
nos de sus jugadores, por causa 
y efectos de las fiestas del lugar, 
no estuvieran en las condiciones 
físicas idóneas para poder jugar 
el partido.

Sin embargo la primera parte, 
que tuvo mucho de aburrida, no 
fue muy superior la G. Segovia
na al equipo local. Este defendía 
muy bien y el equipo azulgrana, 
fenomenalmente dirigido por 
Paco Maroto, no encontraba el 
camino de ataque. Es cierto que 
Churro, Pascual y Prieto, no es
taban en la alineación, pero ello 
no era óbice para que la igualdad 
se reflejara en el campo. Falta
ban ideas en el juego visitante.

Cambiar a mejor

Fue en la segunda parte, una 
vez que Emilio comenzó a intro
ducir cambios, cuando su equipo 
comenzó a no ser el mismo en 
defensa y de ello se aprovecha-

Paco Maroto, con el trofeo en litigio.

ron sus oponentes. Hay que re
conocer que no sólo fueron los 
deméritos locales la causa de la 
derrota, el buen trabajo de Jesús 
(luchador incansable); de Víctor

(sorpresa muy agradable), el 
bregar de Cubo (golazo para po
ner en un marco) y el juego bu
llidor y efectivo de Polo, hicie
ron que su victoria fuera incues-

FICHA TECNICA
ALINEACIONES

C.D. LA GRANJA: David, Doro, 
Faustino, Ricardo, Julio, Alejan
dro, Andaluz, Emilio, Pirri, Pino y 
Corral. En la segunda parte tam
bién jugaron, Aparicio, Fran, Ar- 
mengol y Elvidio.

G. SEGOVIANA: Chema I, Che
ma II, Juan, Nacho, Benito, Fernán
dez, Maroto, Jesús, Víctor, Cubo y 
Polo. También jugaron, César II, 
Fuentes y Crespo.

ARBITRO: Raúl Llórente, cole
giado segoviano que ha ascendido 

a la Regional Preferente. Mostró 
cartulinas amarillas a Polo, Maroto, 
Crespo y Pino.

GOLES:
0-1. Minuto 50. Cubo, en un pre

cioso remate; 0-2, minuto 70. Polo, 
a la salida de un regate. Gol de 
pañuelos; 0-3, minuto 73. Víctor, al 
superar a la defensa en carrera; 
0-4, minuto 85, Víctor, a centro de 
Crespo; 0-5, minuto 90, Nacho, en 
remate de cabeza.

Campo: El Hopital, alrededor de 
300 espectadores.

tionable y conseguida, además, 
sobre un terreno de juego de tie
rra, sobre el que no están habi
tuados a jugar.

De cara al encuentro de maña
na frente al Parla no cabe duda 
de que es un buen marcador y 
que va a servir a los aficionados 
indecisos de impulso para acudir 
a La Albuera.

El equipo de La Granja mos
tró unas excelentes maneras en 
la primera parte. Con un juego 
así será uno de los conjuntos más 
destacados de la Preferente. Hay 
juventud y ganas.

G. Segoviana-Parla, 
mañana, en La Albuera

Mañana se juega en La Albue
ra la II edición del Tofeo “Ciu
dad de Segovia” que disputarán 
G. Segoviana y Parla. El encuen
tro comenzará a las 8 de la tarde 
y será el último que los gimnás
ticos disputen antes de iniciar la 
competición liguera. Los que 
han seguido a lo largo de los 
partidos de pretemporada a la G. 
Segoviana, habrán podido ob
servar una trayectoria ascenden
te en el equipo. Sus partidos 
frentre a Avila, Béjar, Laguna y 
Valladolid, fueron excelentes 
“piedras de toque'" para ir perfi
lando al equipo, en cuya plantilla 
hay muchas novedades. Algunas 
excelentes. El partido frente al 
madrileño Parla tiene todos los 
condicionantes para ofrecer un 
buen espectáculo.

Antes del citado encuentro, a 
las 6 será su comienzo, jugarán 
G. Segoviana B-Villacastín 
frente a la A.D. Las Navas. Será 
la presentación oficial del se
gundo equipo, ahora en Regio
nal Preferente, de los azulgrana, 
a cuyo frente reitera temporada 
Mario Marcos.

Protagonista

CUBO, SATISFECHO

Nada más conseguir 
marcar el golazo que abría 
el marcador, el entrenador 
gimnástico, que ya lo tenía 
previsto, relevó del campo 
a Cubo. El jugador de Na
vas de Oro se sentía verda
deramente satisfecho del 
gol y del juego: “ya parece 
que están saliendo mejor 
las cosas. Hasta ahora no 
había conseguido marcar 
goles y siempre satisface 
lograrlos”. El joven juga
dor agradece la confianza 
que le da el entrenador, 
“pues sólo con minutos y 
continuidad en el campo se 
consigue demostrar lo que 
un jugador puede dar de sf ’. 
Dice haber notado el cam
bio de categoría, “ya que el 
estilo es muy diferente, in
cluidos los entrenamientos. 
Aquí tener el puesto seguro 
está muy complicado, por
que la plantilla tiene un 
gran nivel". Se sincera 
Cubo al manifestar que se 
vio sorprendido por la lla
mada de la G. Segoviana, 
“si bien mentiría si no dije
ra que mi ilusión estaba en 
poder jugar un día en este 
equipo”.

EMILIO , CRITICO

Por tercera campaña 
consecutiva Emilio Manri
que sigue al frente del equi
po granjeño al que ha incor
porado tres nuevos jugado
res y está a la espera de un 
fichaje más. “El equipo va 
a estar ahora más conjunta
do y tengo motivos para 
pensar que la temporada va 
a ser bastante mejor que la 
anterior. Al menos intenta
remos evitar los sobresaltos 
que tuvimos en la anterior". 

Si se encontraba contra
riado al final del encuentro 
frente a la G. Segoviana, lo 
era porque determinados 
jugadores no habían saltado 
al campo en las condiciones 
físicas debidas. “Si ellos sa
ben que han de jugar un 
partido, lo lógico es que me 
digan si pueden o no hacer
lo. Molesta mucho el que 
salten al campo algunos y 
destruyan en pocos minutos 
la labor que sus compañe
ros habían realizado".

No era la derrota lo que 
más dolía al técnico, si no 
los comportamientos. Ma
ñana, domingo, el equipo 
jugará un nuevo encuentro 
en El Hospital, teniendo 
como rival al madrileño 
A luche.
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